
Bom Prato Móvel completa um ano 
de atendimento em Sumaré       PÁG .03

Desktop Internet busca 53 
novos colaboradores para 
Central em Nova Odessa    PÁG. 04

Re Virada Regional valoriza 
artistas e empreendedores 
da cidade de Hortolândia PÁG.05
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TCE vê irregularidades em licitação 
de compra de gás GLP em Monte Mor

Guarda Municipal e procurado por feminicidio 
morrem durante troca de tiros em Monte Mor

Empresa pediu anulação do certame e órgão deu prazo para o prefeito Edivaldo Brischi adotar medidas corretivas  PÁGINa 08

CeMItéRIO MuNICIPal

POR uNaNIMIDaDeCReSCIMeNtO

d
iv

u
lg

aç
ãodivulgação

divulgação

A direção do Cemitério Municipal de Nova Odessa está notificando 38 responsá-
veis por sepulturas provisórias com três anos ou mais para a regularização dos 
sepultamentos em local provisório. Todas as convocações, desta vez, são referen-
tes a sepultamentos temporários em locais cedidos na quadra 12. Segundo in-
formações do Cemitério Municipal, as sepulturas temporárias são emprestadas 
por três anos. Após este prazo, as mesmas devem ser desocupadas.             PÁGINa 04

Um guarda municipal e um pro-
curado da Justiça por femini-
cídio morreram durante uma 
troca de tiros no final da tarde 
desta sexta-feira (29), no bair-
ro Campos Dourados, em Mon-
te Mor. De acordo com a Guar-
da Municipal, a equipe recebeu 
informações sobre o paradeiro 
de um homem procurado pela 
Justiça por feminicídio. Ao loca-
lizar o veículo Palio usado pe-
lo procurado, no bairro Cam-
pos Dourados, a equipe iniciou 
um breve acompanhamento. Na 
rua José Machado da Silva, o ho-
mem começou a disparar contra 
a viatura da Romu e os agentes 
revidaram, iniciando uma in-
tensa troca de tiros.          PÁGINa 08

Nesta sexta-feira (29), o prefeito de Hortolândia, Zezé Gomes (Republicanos), acom-
panhado pelo secretário municipal de Desenvolvimento Econômico, Dimas Pá-
dua, pelo secretário adjunto Rodrigo Oliveira, visitou a unidade da Marelli na ci-
dade. A comitiva foi recepcionada por Rodrigo Fabiano Ferreira Nani, diretor de 
operações da divisão Propulsion Solutions da Marelli no Brasil, que apresentou 
os avanços recentes e as projeções futuras da fábrica.                                          PÁGINa 05

Pela primeira vez em 55 anos de história, a Acias (Associação Comercial, Indus-
trial e Agropecuária de Sumaré) terá uma mulher na presidência. Selma Suemi 
Koshoji foi eleita presidente na noite desta quinta-feira (28) e vai dirigir a entidade 
no triênio 2025-2027. A chapa ‘Fortalecendo Negócios, Conectando Pessoas’, en-
cabeçada pela empresária, que é contabilista e administradora de empresas, re-
cebeu todos os votos e foi eleita por unanimidade.                                                 PÁGINa 03

Nova Odessa convoca 
famílias para regularizar 

sepulturas provisórias

Pela 1ª vez na 
história, acias 

elege mulher 
para presidência

Zezé Gomes visita fábrica 
da Marelli em Hortolândia e 

destaca avanços e projeções

Guarda Municipal José Prado Moitinho, 
de 51 anos, morreu com um tiro na cabeça

BRK Realiza iMplantação de Redes de áGua na Vila soMa  PÁG. 06
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Uma alternativa interessante para 
estimular as pessoas a pensar no 
longo prazo consiste em abstrair 

temas mencionando o que queremos para 
nossos netos. É uma forma de sair de um 
momento próximo e colocar o tema nu-
ma dimensão afetiva e com alguma coi-
sa que se relacione com compromisso. Muito co-
mum ouvir: deixar algo para os netos. É uma for-
ma de lançar para o longo prazo, mesmo que eles, 
os tais netos, já estejam por aí. Passa uma noção de 
continuidade, perenidade e mesmo compromisso.

Inúmeros problemas que defrontamos nas re-
lações com a sociedade demandam soluções que 
exigem visão e operacionalização de longo prazo. 
Dentre eles destaco o financiamento para as ins-
tituições públicas de ensino, pesquisa e extensão. 
Num país em que as oscilações da economia, por 
razões internas e externas, aparecem com frequên-
cia, é muito difícil deixar de priorizar apenas os 
resultados de curto prazo, até porque a lógica do 
que significa longo prazo não se mostra homogê-
nea para os vários interlocutores. Pelo risco e falta 
de confiança somos pressionados a pensar quase 
que exclusivamente nos resultados de curto pra-
zo. As atividades de ensino, pesquisa e extensão 
de qualidade não aguentam isso.

Aliado à perspectiva da reforma tributária, a sua 
operacionalização no futuro, no seu longo prazo, 
devemos pensar, discutir, propor e monitorar al-
ternativas de financiamento que se constituem em 
necessidade vital para as instituições e, como con-
sequência, de impacto para a sociedade.

Quando se observa o ambiente interno das nos-
sas instituições públicas, a estabilidade de finan-
ciamento indica a possibilidade de prosseguir com 
o desenvolvimento de pesquisas, aperfeiçoamen-
to e continuidade dos projetos de ensino e ações 
de extensão, cujos resultados não são percebidos 
facilmente no curto prazo. A pandemia mostrou 
em diversos aspectos que investir em pesquisa nos 
permitiu ter respostas melhores e mais rápidas pa-
ra a vida das pessoas. Sem as instituições de en-
sino, pesquisa e extensão isso não teria ocorrido. 
A competitividade de um país passa pelo investi-
mento nas pessoas, nas várias etapas da vida e seu 
desenvolvimento, o que parece ser consenso, mas 
não a operacionalização perene.

No que se refere às instituições públicas de en-
sino, pesquisa e extensão, muito se perde pela não 
continuidade do financiamento, inclusive no que 
se refere a talentos humanos que, depois de in-
vestimentos no seu desenvolvimento, optam por 
atuar em entidades fora do Brasil pela não clare-
za de perspectivas locais. Alguns problemas são 
visíveis apenas quando atingem dimensões crô-
nicas e aí pode ser mais caro, nos vários senti-
dos. No ambiente competitivo em que vivemos, 
é enorme a responsabilidade de apoiar o desen-
volvimento das gerações que chegam para dis-
putar espaços numa escala global de prolifera-
ção de conhecimento.

Assim surge o Fundo Endowment, mecanismo 
que nasceu nas universidades americanas, sécu-
los atrás, e que se constituem em forma de apoio 
ao crescimento e desenvolvimento de várias ins-
tituições muito valorizadas pelo ambiente acadê-
mico: Harvard, Yale e Columbia, dentre outras. O 
que elas têm em comum? Bilhões de dólares acu-
mulados ao longo do tempo e que financiam par-

te relevante das atividades, com modelo 
de governança que abarca as necessida-
des das instituições numa visão de longo 
prazo na captação e aplicação de recursos.

Não se pretende pensar e propor o Fun-
do Endowment como substituto do finan-
ciamento público proporcionado pelo go-

verno, mas como uma maneira de depender menos 
de uma única fonte de financiamento, que pode 
ser alterada ao sabor dos ciclos econômicos, mu-
danças de prioridades e das visões dos governan-
tes e gestores legislativos.

O Fundo Endowment tem uma trava de caute-
la importante que é a regra do uso exclusivo dos 
rendimentos auferidos para aplicações. Com isso 
pode aplicar anualmente em projetos, no máxi-
mo, o valor fruto do ganho auferido até um dado 
momento e preservar o que chamamos de prin-
cipal, que é o recurso doado corrigido. Portanto, 
uma gestão competente dos recursos aportados 
no fundo, na dosagem de risco e retorno, propor-
ciona ao endowment a otimização do sucesso no 
apoio a projetos, gerando confiança na disponibi-
lidade dos recursos no longo prazo.

Inegável o sucesso do modelo, pois os vários be-
neficiários envolvidos, como professores, alunos, 
pesquisadores, governo, enfim, a comunidade na 
extensão do que pode ser entendido, se beneficiam 
e têm uma percepção de continuidade das ativida-
des das operações. O sucesso passado alimenta a 
expectativa de sucesso futuro e o longo prazo é ali-
mentado com o fator confiança na competência e 
governança, vitais para a manutenção do sistema.

Aprendemos pelas décadas de desenvolvimen-
to da globalização, revolução nos mecanismos de 
comunicação, dentre outras mudanças, que deve-
mos olhar o que acontece no mundo e identificar, 
analisar e implementar soluções que deram cer-
to em outros lugares, com a devida adaptação de-
mandada pelo ambiente brasileiro, tanto na pers-
pectiva cultural como na econômica e na jurídica.

Olhando dessa forma, percebemos universida-
des sul-americanas que angariaram muito mais 
do que as suas congêneres brasileiras: Universidad 
Javeriana e Universidad de Los Andes, da Colôm-
bia, com mais de R$ 1,0 bilhão e R$ 700 milhões, 
respectivamente. Esses dois Endowments, com 
dados de 2023, são maiores do que a soma dos 20 
maiores fundos brasileiros ligados exclusivamen-
te às universidades. A PUC do Chile, com cerca de 
R$ 200 milhões, complementa a comparação com 
volume de recursos captados, enquanto no Brasil 
eles são muito mais modestos, embora o potencial 
e porte do ambiente permitam pensar em perspec-
tivas muito mais ambiciosas. Muito se argumen-
ta que a cultura da doação no Brasil ainda é nova, 
mas será que é a única razão?

Relevante mencionar a pesquisa comunicada 
pelo anuário do IDIS, que mostra que existem 117 
Fundos Endowment no Brasil somando R$ 157 bi-
lhões, o que é muito relevante na perspectiva de 
entender que a cultura da filantropia existe. Con-
tudo, nesse conjunto existem fundos voltados pa-
ra outros segmentos que não o das universidades, 
ainda que educação em termos gerais é o que é 
mais contemplado. Fica clara a concentração em 
algumas instituições e que a questão da cultura da 
filantropia existe e é organizada de acordo com as 
preferências dos filantropos, preponderantemen-
te fora dos fundos das universidades.

Fundo “Endowment”: qual 
futuro queremos? (parte 1)
Fábio Frezatti  é professor da Faculdade de Economia, Administração, Contabilidade e Atuária (FEA) da USP/Jornal da USP
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AUSP marcou presença 
no Fórum Internacio-
nal do BRICS sobre So-

berania e Recursos Minerais, 
realizado de 15 a 20 de outu-
bro de 2024, em São Petersbur-
go, na Rússia. O evento reuniu 
acadêmicos, especialistas e re-
presentantes dos países-mem-
bros do BRICS para debater te-
mas estratégicos, como inova-
ção, sustentabilidade e gestão 
de recursos minerais. Repre-
sentando o Departamento de 
Engenharia de Minas e de Pe-
tróleo da Escola Politécnica, 
participei ao lado de dois alu-
nos, Giovanna, estudante de 
graduação, e José Tadeu, dou-
torando, contribuindo direta-
mente para as discussões.

Entre os destaques de nossa 
participação, está o prêmio aca-
dêmico conquistado pela Gio-
vanna, que apresentou um tra-
balho baseado no artigo Small-
-scale mining as the foundation 
of sovereignty and mineral se-
curity, desenvolvido em coau-
toria com professores do curso 
de Engenharia de Minas. A pes-
quisa oferece uma abordagem 
inovadora sobre como a peque-
na mineração pode ser um pi-
lar estratégico para a soberania 
mineral e a segurança de recur-
sos naturais (tema alinhado aos 
objetivos do evento).

Outro ponto significativo foi 
a oportunidade de intercâmbio 
de conhecimentos e experiên-
cias com especialistas de dife-
rentes países. As discussões no 
fórum reforçaram a necessida-
de de colaboração internacio-
nal para enfrentar desafios glo-
bais, como a adoção de práti-
cas de mineração mais susten-
táveis e a gestão responsável 
dos recursos minerais. Para os 
alunos, o evento foi particular-
mente enriquecedor pois tive-
ram a chance de conectar con-
ceitos aprendidos em sala de 
aula e em suas pesquisas com 
debates de alto nível, além de 
ampliar suas perspectivas aca-
dêmicas e profissionais em um 
ambiente internacional.

Durante o evento, tive a opor-
tunidade de conceder duas en-
trevistas com a finalidade de 
destacar a importância das pes-
quisas realizadas pela USP pa-
ra o avanço científico e tecnoló-
gico no setor mineral. Nas con-
versas, também elenquei o pa-
pel estratégico do Brasil nas dis-
cussões, promovendo um inter-
câmbio construtivo entre insti-
tuições e reforçando a relevân-
cia do País no cenário global.

Dessa forma, a participação 
no Fórum do BRICS reafirma o 
compromisso da USP com a ex-
celência acadêmica e com a for-
mação de profissionais e pes-
quisadores preparados para en-
frentar desafios complexos. Ao 
abordar temas como a transi-
ção para uma mineração mais 
sustentável e a busca por solu-
ções inovadoras que garantam 
a segurança mineral, a institui-
ção consolida sua posição como 
protagonista em debates glo-
bais. Essa atuação não apenas 
molda o futuro do setor de for-
ma responsável e sustentável, 
mas também fortalece o papel 
da USP como referência inter-
nacional em ciência, inovação 
e desenvolvimento estratégico.

A importância 
da colaboração 
internacional 

para desenvolver 
uma mineração 

mais sustentável
Ana carolina Russo

é professora da Escola Politécnica da USP
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Empresária Selma Suemi Koshoji 
recebeu todos os votos e foi eleita por 
unanimidade; maioria dos futuros 
diretores já faz parte da atual gestão 
ou compôs a diretoria recentemente 

Pela primeira vez em 55 
anos de história, a Acias 
(Associação Comercial, In-
dustrial e Agropecuária de 
Sumaré) terá uma mulher 
na presidência. Selma Sue-
mi Koshoji foi eleita presi-
dente na noite desta quinta-
-feira (28) e vai dirigir a en-
tidade no triênio 2025-2027.

A chapa ‘Fortalecen-
do Negócios, Conectando 
Pessoas’, encabeçada pela 
empresária, que é conta-
bilista e administradora de 
empresas, recebeu todos os 
votos e foi eleita por unani-
midade. A maioria dos fu-
turos diretores já faz parte 

da atual gestão ou fez parte 
recente da diretoria.

A votação aconteceu no 
auditório da Acias. Ao lon-
go do dia, associados com-
pareceram à sede da asso-
ciação para registrar o vo-
to. A votação terminou às 
20h e a apuração começou 
logo em seguida.

Selma Suemi Koshoji é fi-
lha de imigrantes japone-
ses, nasceu no interior de 
São Paulo e tem formação 
em Administração de Em-
presas e Ciências Contábeis. 
É fundadora do Grupo Hei-
sei Contabilidade e Admi-
nistração Condominial.

Sua trajetória é marcada 
pela forte atuação em orga-
nizações do terceiro setor e 

Pela 1ª vez 
na história, 
Acias elege 
mulher para 
presidência

divulgação

Da Redação  l  rEgIão
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Programa distribui diariamente cerca de 300 refeições  

O Bom Prato Móvel Su-
maré completou um ano 
nesta sexta-feira (29). Im-
plantado na cidade para 
ampliar a distribuição des-
centralizada de refeições 
saudáveis a preço popular, 
o projeto distribuiu mais de 
70 mil refeições desde o seu 
início. Atualmente, o pro-
grama está na rua Palma-
res, 155, Parque Residen-
cial Salerno, região do Ma-
ria Antônia.

Sumaré foi contemplada 
com uma unidade móvel do 
Bom Prato por intermédio 
do deputado estadual Dir-
ceu Dalben (Cidadania). São 
diariamente 300 refeições, 
que custam R$ 1 e as crian-
ças até seis anos não pagam. 
O endereço de atendimen-
to da unidade móvel é sem-
pre definido a partir de es-
tudo de vulnerabilidade so-
cial da própria Secretaria de 
Estado de Desenvolvimento 
Social, seguindo formato de 
‘rodízio’ com permanência 
de três meses em cada local.

“Mais do que uma refei-
ção a preço baixo, o Bom 
Prato é um programa que 
garante mais dignida-
de e segurança alimen-
tar aos moradores em si-
tuação de vulnerabilida-
de social. Com o Bom Pra-
to Móvel ampliamos a ofer-
ta de refeições, levando até 

Bom Prato Móvel completa um 
ano de atendimento em Sumaré

PREÇO POPULAR

divulgação

ESPAÇO ESPíRitA

Experiência de 
quase morte

EQM significa Experiência de Quase Morte. Esse 
assunto está cada vez mais difundido em nosso pla-
neta. Pessoas que aparentemente estavam mortas 
voltaram a viver, depois de uma experiência impres-
sionante de alguns instantes no mundo espiritual. 

Os casos de EQM são genericamente semelhan-
tes: a pessoa se desliga do corpo, passa por um túnel 
escuro, vislumbra uma luz no final e entra no mun-
do espiritual, onde tudo é diferente e melhor. Nesse 
percurso ele vê o filme de sua vida, mostrando todos 
os momentos, bons e maus, que vivenciou como en-
carnado. Mas, no final ele acaba voltando para o cor-
po. Ganha mais uma oportunidade em sua vida ma-
terial, para refazer sua vida.

Pois a EQM Negativa é o tipo de experiência que o 
ser tem, de retornar ao corpo físico, como uma benção 
de Deus, um “chacoalhão” para que o espírito desper-
te e se relembre da motivação ou missão que tinha an-
tes de reencarnar. Sim, todos nos temos um plano de 
vida traçado no mundo espiritual para vivermos aqui 
na Terra, que acabamos por cumprir parcialmente ou 
mesmo não cumprindo nada do que foi estabelecido. 

Ao se desligar do corpo e voltar para ele, através 
da EQM, o indivíduo é relembrado do caminho que 
teria de desempenhar em sua jornada terrena. Ele é 
autorizado a retornar para ser uma força positiva no 
meio em que vive, para ajudar seu próximo, para pra-
ticar o amor incondicional e o perdão. E também res-
peitar o seu invólucro material, muitas vezes danifi-
cado por todos os tipos de vícios. 

A vida é uma dádiva preciosa que Deus nos deu. 
Ninguém tem o direito de destruí-la. 

A.M.

Da Redação  l  SUMArÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Presidente - Selma Koshoji - Grupo Heisei
1º. Vice-Presidente - Aparecido Angelo Gonçalves - do Valle Veículos
2º. Vice-Presidente - Juarez Pereira da Silva - Transição Consultoria
1ª. Tesoureira - Francinette Miranda - Contec Contabilidade
2º. Tesoureiro - domingos Guerreiro - Guerreiro Locadora de Veículos
1º. Secretário - Rodrigo Ruiz Rodrigo - Ruiz Treinamentos
2º. Secretário - Jannie Guimarães - SaGi Ambiental

Conselho Fiscal
Cidney Frizzarini Junior - escritório Contabil Veneza & Objetivo
divino donizete Romão - Filadelfia Assessoria empresarial
Vanderlei Cesar Corniani - Vinc Tecnologia em Informação

Comissão de Sindicância
Cristiano Anselmo - Grupo ePJ Soluções Inteligentes

Roberto Cordenonsi - dSZ Imobiliária
Carlos Alberto Piccinin - Papelaria Mais Brasil

Diretoria Adjunta
Alan de Lima Maia - Agrosete
Claudio Aparecido Padovani - Imobiliária dom Barreto
edson Luis Baccan - Maelô Modas
Fabio Vieira dos Santos - Inspek engenharia
Lilian Bastos Bilia – Lilian Bastos Bilia – Psicóloga
José Carlos da Silva - Café Caramelo
Lucimara Ortin - TecNutri
Michelle Pacheco - Central Projetos
Natã Felipe - Till Studio
Rafael Augusto de Oliveira Angelo - Nexxt Treinamentos
Washington Ribeiro - New Flight Gestão de Negócio

NOVA DiREtORiA DA ACiAS PARA O tRiÊNiO 2025-2027

na promoção da cultura e 
valores da comunidade ni-
po-brasileira. Foi presidente 
da Associação Nipo-Brasilei-
ra de Sumaré durante a ges-
tão de 2022-2023, fortalecen-
do o vínculo da comunidade 
com suas tradições e promo-
vendo ações de integração 
e desenvolvimento. Além 
disso, é voluntária e dire-
tora da ONG (Organização 
Não Governamental) Vira-
latinhas de Sumaré, que se 
dedica à causa animal.

Selma faz parte da dire-
toria da Acias desde 2019 e 
também atua como gesto-
ra no grupo de networking 
Ion. Sua dedicação refle-
te seu compromisso com 
o fortalecimento de redes 
empresariais e o apoio ao 
crescimento sustentável 
das empresas locais.

Casada com Sergio e mãe 
de Thiago, Selma equilibra 
sua vida profissional com a 
familiar, mantendo-se en-
gajada em projetos que ali-
nham valores éticos, res-
ponsabilidade social e o cui-
dado com o meio ambiente.

O Bom Prato Sumaré 
foi instalado em um imó-
vel na rua José Maria Mi-
randa, 581, Centro. O espa-
ço, que já foi uma loja de 
brinquedos, foi totalmen-
te reformado e adequado 
para receber uma cozinha 
industrial e um salão para 
servir as refeições, seguin-
do o padrão do programa 
Bom Prato. A moderniza-
ção contemplou a elimi-
nação de algumas pare-
des e a construção de ou-
tras, a substituição de to-
do o revestimento, das ins-
talações elétricas e hidráu-
licas, além da climatização 
do ambiente que acomoda 
200 pessoas.

Para o preparo das re-
feições, foram instalados 
um fogão industrial de oi-
to bocas, duas caldeiras de 
500 litros, forno combinado 
de última geração e câma-
ra fria. Outros equipamen-
tos que ajudam na otimiza-
ção das atividades são des-
cascadores de legumes, li-
quidificadores industriais, 
processadores de alimentos 
e fatiadores de frios.

Para o cidadão fazer uma 
refeição na unidade do Bom 
Prato é preciso comprar o 
ticket e esperar na fila. Os 
alimentos serão servidos 
pelas profissionais da cozi-
nha, que montam os pratos. 
O restaurante conta com vá-
rios outros profissionais que 
auxiliam os moradores.

os bairros, para as pessoas 
que não têm condições de 
ir até o local. É refeição de 
qualidade, balanceada e a 
preço popular para quem 
mais precisa. Alimentação 
digna, acessível e saudável 
para todos!”, disse o prefei-
to Luiz Dalben (PSD).

O Bom Prato Móvel tem 
como objetivo oferecer para 
a população de baixa renda 
refeições saudáveis e de alta 
qualidade a custo acessível. 
A alimentação é balanceada 
com 1,2 mil calorias, com-
posta por arroz, feijão, sa-
lada, legumes, uma proteí-

na e sobremesa (geralmente 
uma fruta da época).

O Bom Prato de Suma-
ré foi entregue em 2022 e, 
desde então, o número de 
refeições tem sido constan-
temente ampliado. O local 
oferece café da manhã a R$ 
0,50, a partir das 7h30, al-
moço a R$ 1, a partir das 
10h30 e jantar também a R$ 
1, a partir das 17h. Crianças 
com até seis anos não pa-
gam. Atualmente, Sumaré 
serve 2,5 mil refeições diá-
rias, sendo 300 no café da 
manhã, 1,6 mil no almoço 
e mais 300 no almoço.

Selma faz parte da diretoria 
da Acias desde 2019 e atua 
como gestora no grupo de 
networking Ion
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Cemitério de Nova Odessa convoca 
famílias para regularizar sepulturas 
provisórias até o dia 31 de dezembro 

O PLT (Posto Local do 
Trabalho) da Prefeitura de 
Nova Odessa, que funciona 
junto ao novo Poupatempo 
da cidade, está recebendo 
currículos para a seleção 
de 118 profissionais para a 
iniciativa privada, em fun-
ções distintas. As vagas são 
para pessoas moradoras de 
Nova Odessa e a maioria 
exige experiência na res-
pectiva função.

Desse total, 53 vagas são 
para a Desktop Internet, 
empresa do ramo de tele-
comunicações anunciada 
neste ano, que está insta-
lando sua Centro Operacio-
nal na cidade, na avenida 
Ampelio Gazzetta.

Os interessados em 
quaisquer uma das 118 va-
gas disponíveis no momen-
to no PLT novaodessense 
devem enviar seus currí-
culos para o e-mail ptraba-
lho@novaodessa.sp.gov.br, 
com a especificação da fun-
ção (nome da vaga) interes-
sada na linha de assunto.

Lembrando que os mora-
dores interessados também 
podem cadastrar o currícu-
lo no portal (novaodesse.
sp.gov.br), na aba ‘Emprega 
Nova Odessa’, espaço já uti-
lizado pelas empresas da ci-
dade disponibilizarem cen-
tenas de vagas ao público. 
O novo portal de vagas po-
de ser acessado em https://
www.novaodessa.sp.gov.br/
emprega-novaodessa.

O PLT e os demais ser-
viços municipais volta-
dos ao mercado de traba-
lho atendem ao público no 
novo Poupatempo e CRET 
(Centro Municipal de Re-
ferência ao Empreendedor 
e Trabalhador), que fica 
na Rua Duque de Caixas, 
nº 600, no Centro – junto 
à recém-inaugurada uni-
dade do Poupatempo Pau-
lista na cidade.

Desktop busca 53 novos colaboradores para Central 
Operacional em Nova Odessa; PLT tem 118 vagas

GeraÇÃo de empreGos

Confira as vaGas da iniCiativa privada disponíveis no mural do plt

atendimento saC – Ensino Médio 
completo. Não é necessária expe-
riência anterior. disponibilidade de 
horários. Escala 6X1. VT + VR ou Va 
+ seguro de vida + participação de 
lucros + desconto com faculdades 
+ assistência médica e odontológi-
ca + convênio farmácia + telemedi-
cina + 50% de desconto em pacotes 
da empresa. (20 vagas)
auxiliar de Cobrança– ambos os se-
xos, Ensino Médio completo, acima de 
18 anos. Conhecimento básico em in-
formática, planilhas eletrônicas (Ex-
cel) e rotinas financeiras. VT + VR ou 
Va + seguro de vida + participação de 
lucros + desconto com faculdades + 
assistência médica e odontológica + 
convênio farmácia + telemedicina + 
50% de desconto em pacotes da em-
presa. (5 vagas)
auxiliar de Retenção (Telemarketing) 
– ambos os sexos, ensino médio com-
pleto, acima de 18 anos. Conhecimen-
to básico em informática e disponibi-
lidade total de horário (manhã/tarde/
noite). VT + VR ou Va + seguro de vida 
+ participação de lucros + desconto 
com faculdades + assistência médi-
ca e odontológica + convênio farmá-
cia + telemedicina + 50% de descon-
to em pacotes da empresa. (5 vagas)
auxiliar Técnico – Não necessita ex-
periência. CNH b definitiva e dispo-
nibilidade de horário. VT + VR ou Va 
+ seguro de vida + participação de 
lucros + desconto com faculdades 
+ assistência médica e odontológi-
ca + convênio farmácia + telemedi-
cina + 50% de desconto em pacotes 
da empresa. (5 vagas)

Consultor de Televendas – ambos os 
sexos, ensino médio completo, acima 
de 18 anos. Conhecimento básico em 
informática e disponibilidade de ho-
rário. VT + VR ou Va + seguro de vida 
+ participação de lucros + desconto 
com faculdades + assistência médi-
ca e odontológica + convênio farmá-
cia + telemedicina + 50% de descon-
to em pacotes da empresa. (10 vagas)
Técnico de Rede Telecomunicações 
JR – Ensino Médio ou Nível Técnico 
completo, habilitação categoria b. 
Não necessita experiência. VT + VR 
ou Va + seguro de vida + participa-
ção de lucros + desconto com facul-
dades + assistência médica e odon-
tológica + convênio farmácia + tele-
medicina + 50% de desconto em pa-
cotes da empresa. (5 vagas)
Técnico de Rede Telecomunicações 
sR – Com experiência na área. Habili-
tação categoria b e disponibilidade de 
horário. VT + VR ou Va + seguro de vi-
da + participação de lucros + descon-
to com faculdades + assistência mé-
dica e odontológica + convênio farmá-
cia + telemedicina + 50% de descon-
to em pacotes da empresa. (3 vagas)
açougueiro – Com experiência na 
função. (1 vaga)
ajudante de obra/ auxiliar de Limpe-
za– Vagas com ou sem experiência 
(para Hortolândia). (5 vagas)
ajudante Geral – de 18 a 30 anos, não 
necessita experiência. (3 vagas)
almoxarife / Pedreiro / ajudante / 
Porteiro – Vagas masculinas. Residir 
em Nova odessa ou sumaré. (4 vagas)
assistente administrativo/ atendi-
mento – Vagas feminina. Comunica-

tiva, conhecimento em Pacote offi-
ce e internet. (2 vagas)
atendente / Porteiro – Vaga masculi-
na. 2º grau completo, de 25 a 45 anos. 
Escala 12x36, das 6h às 18h e das 18h 
às 6h. (1 vaga)
auxiliar de Eletricista – Com expe-
riência na função. (3 vagas)
auxiliar de Cozinha– 6x1 de segun-
da a sábado, das 7h às 15h20. (1 vaga)
auxiliar de Faturamento– desejável 
Curso superior completo em admi-
nistração, idade entre 20 e 55 anos, 
ambos os sexos, conhecimentos em 
Faturamento e Logística. oferece-
mos: vale transporte, trabalho se se-
gunda a sexta-feira, cesta básica, 
convênio médico, salário a combinar 
(compatível com mercado). (1 vaga)
auxiliar de Limpeza – Com experiên-
cia. (2 vagas)
Eletricista de Manutenção/ Técnico 
Eletrônico– Para prevenção corretiva 
de equipamento de fiação. (2 vagas)
Gerente de Produção – Masculino, 
com experiência em liderança na 
área de metalúrgica.
(1 vaga)
Leiturista – Masculino, acima de 22 
anos, conhecimento básico em infor-
mática, Ensino Médio completo, resi-
dente em Nova odessa. Perfil: dinâ-
mico, iniciativa, boa expressão ver-
bal, capacidade de comunicação e 
capacidade física para execução das 
tarefas inerentes ao serviço contra-
tado. Horário de segunda à sexta das 
6h às 11h das 12h às 14h12. salário R$ 
1.664,00 + VR + Va + cesta básica + 
comissão de produtividade + VT mu-
nicipal + PLR em fevereiro e agostos 

de 2025. (4 vagas)
Líder de Fundição– Masculino, com 
experiência na função. (1 vaga)
Manobrista – ambos o sexo. CNH de 
no mínimo 3 anos (EaR na CHN. Ex-
periência como manobrista será um 
diferencial. (1 vaga)
Marceneiro– Masculino, para traba-
lhar com móveis planejados. (1 vaga)
Mecânico de Manutenção – Com ex-
periência na área de metalúrgica. 
(2 vagas)
Meio oficial de Cozinha – 6x1 de se-
gunda a sábado das 13:40 às 22hrs. 
(1 vaga)
Motorista/Entregador – Possuir CNH 
ab e disponibilidade de horário. (1 vaga)
operador de Produção – Vagas mas-
culinas. Ensino Médio completo, não 
é necessário experiência. Vaga para 2º 
turno – escala 6x1. benefícios: freta-
do, convênio médico e odontológico, 
seguro de vida, PLR (média dois salá-
rios), vale alimentação (R$ 608,00) e 
restaurante no local (20 vagas)
Pedreiro / servente – Para trabalhar 
em construtora. (4 vagas)
supervisor de Produção – Ensino su-
perior completo ou cursando em En-
genharia de Produção/Gestão de Pro-
dução. ambos o sexo, de 27 a 55 anos, 
com experiência no segmento de in-
dústria de ráfia. benefícios: convê-
nio médico e odontológico, auxílio 
farmácia, cesta básica, fretado, ca-
fé da manhã dos aniversariantes e 
PPR. (1 vaga)
Vendedora– Para trabalhar em loja 
de roupas e calçados. (2 vagas)
Tecelão – Masculino, com experiên-
cia em tear Vamatex. (1 vaga)

Após esta data, se não houver 
manifestação dos familiares, os 
respectivos restos mortais serão 
exumados e encaminhados ao 
Ossário Público Municipal 

A direção do Cemitério 
Municipal de Nova Odes-
sa está notificando 38 res-
ponsáveis por sepulturas 
provisórias com três anos 
ou mais para a regulariza-
ção dos sepultamentos em 
local provisório. Todas as 
convocações, desta vez, são 
referentes a sepultamentos 
temporários em locais ce-
didos na quadra 12.

Segundo informações 
do Cemitério Municipal, 
as sepulturas temporárias 
são emprestadas por três 
anos. Após este prazo, as 
mesmas devem ser deso-
cupadas. A lista dos sepul-
tamentos incluídos neste 
procedimento, que ocorre 
periodicamente, está dis-
ponível na edição desta 
sexta-feira (28) do Diário 
Oficial do Município, em 
https://www.novaodessa.
sp.gov.br/servicos/diario-
-oficial/2024.

“As famílias têm prazo 
até o dia 31 de dezembro 
para comparecerem ao ce-
mitério e adquirirem um 
columbário. Após este pra-
zo, se não houver manifes-
tação dos familiares, os res-
pectivos restos mortais se-
rão exumados, de acordo 
com a lei municipal 1.387, 
de 1993, e os despojos mor-
tais serão transferidos para 
o Ossário Público Munici-
pal”, explicou o encarrega-
do Donizeti de Jesus Sando.

Aberto em 1908 e situado 
em uma área da histórica Fa-
zenda do Estado, o Cemité-
rio Municipal de Nova Odes-
sa está localizado na rua An-
chieta, 40, no Centro. O se-
gundo portão fica na Rua 
Heitor Penteado. O Cemi-
tério abre diariamente das 
7h às 17h. O espaço históri-
co conta com cerca de sete 
mil sepulturas, com em mé-
dia duas pessoas enterradas 
por sepultura. Mais informa-
ções podem ser obtidas pelo 
telefone (19) 3476-6483.

Nos últimos anos, sepul-
turas verticais vêm sendo 
construídas no local para 
expandir sua capacidade 
de atendimento à comu-
nidade, seguindo uma ten-
dência mais moderna de 
sepultamentos. E a atual 
gestão municipal vem, 
desde 2021, estudando o 
possível interesse de in-

vestidores privados, atra-
vés de um eventual cha-
mamento público, na ins-
talação de um novo cemi-
tério em Nova Odessa.

O histórico espaço re-
cebe manutenção interna 
e externa constante, fei-
ta pela equipe do próprio 
Cemitério e pelo pessoal 
da Diretoria de Serviços 

Urbanos. O Setor de Par-
ques e Jardins da Secre-
taria de Meio Ambiente 
também contribui com o 
paisagismo interno e ex-
terno das árvores.

Lembrando que é sem-
pre proibida a colocação 
de vasos com água no in-
terior do Cemitério, pa-
ra evitar a proliferação de 

criadouros de larvas do 
mosquito Aedes aegyp-
ti, transmissor do vírus 
da dengue. Quem com-
prar f lores não deve levar 
o pratinho ao Cemitério. 
Outro criadouro muito co-
mum são os plásticos que 
embrulham as f lores, que 
não devem ser deixados 
sobre as sepulturas.

Todas as convocações são referentes a sepultamentos temporários em locais cedidos na quadra 12

divulgação

da redação  l  nova odessa
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

da redação  l  nova odessa
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

vagas são 
para moradores 
de nova odessa 

e a maioria exige 
experiência



è LEIA MAIS NA PágINA 08

TCE-SP aponta 
irregularidades 
em licitação para 
compra de gás GLPCidadesSÁBADO
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FERNANDO JOSE CERELLO G. PEREIRA, Leiloeiro(a) inscrito(a) na JUCESP sob o nº 844, com escritório à Alameda Santos, nº 787 – Conjunto 132, Bairro Jardim Paulista 
– São Paulo/SP, devidamente autorizado pelo Credor Fiduciário ITAÚ UNIBANCO S/A, doravante designado VENDEDOR, inscrito no CNPJ sob n° 60.701.190/0001-04, com 
sede na Praça Alfredo Egydio de Souza Aranha, n° 100, Torre Olavo Setúbal, na Cidade de São Paulo/SP, nos termos da Cédula de Crédito Bancário nº 10127753409, datada 
de 25/10/2013, no qual fi guram como fi duciantes Willer de Oliveira Galvão, brasileiro, gerente pessoal, portador do RG nº 27.458.192-9-SP, inscrito no CPF nº 267.432.678-64, 
e sua mulher Milena Corrêa Galvão, brasileira, do lar, portadora do RG nº 30.709.880-1-SP, inscrita no CPF nº 274.375.878-31, casados pelo regime de comunhão parcial de 
bens, residentes e  domiciliados na Cidade de Sumaré/SP, levará a PÚBLICO LEILÃO de modo Presencial e On-line, nos termos da Lei nº 9.514/97, artigo 27 e parágrafos, 
no dia 10 de dezembro de 2024, às 15h00min, no endereço do leiloeiro, em PRIMEIRO LEILÃO, com lance mínimo igual ou superior a R$ 545.147,75 (quinhentos e 
quarenta e cinco mil, cento e quarenta e sete reais e setenta e cinco centavos), o imóvel a seguir descrito, com a propriedade consolidada em nome do Credor Fiduciário, 
constituído pela Casa residencial nº 24 do Tipo EN, do “Condomínio dos Jasmins” e respectiva fração ideal do terreno, sito na Avenida Ipê Amarelo nº 820, no Loteamento 
Parque Villa Flores, na Cidade e Comarca de Sumaré/SP. Áreas: construída privativa de 68,96m²; área real construída comum de 12,68m²; área real total de 81,64m²; área real 
de terreno privativa de 68,468m²; área real de terreno comum de 74,789m²; área real total de terreno de 143,257m²; fração ideal de terreno privativo 1,1928%; coefi ciente de 
proporcionalidade 1,1831%. Imóvel objeto da matrícula nº 101.717 do Ofi cial de Registro de Imóveis e Anexos da Comarca de Sumaré/SP. Obs.: i) Ocupada. Desocupação 
por conta do adquirente, nos termos do art. 30 da lei 9.514/97; ii) O Vendedor, providenciara a baixa da penhora sobre os direitos constante da Averbação – Av. 10 da citada 
matrícula, sem prazo determinado; iii) Regularização e encargos perante os órgãos competentes de eventuais divergências da área construída que vier a ser apurada no local, 
correrão por conta do comprador. Caso não haja licitante em primeiro leilão, fi ca desde já designado o dia 20 de dezembro de 2024, às 15h00min, no mesmo local, para 
realização do SEGUNDO LEILÃO, com lance mínimo igual ou superior a R$ 272.573,88 (duzentos e setenta e dois mil, quinhentos e setenta e três reais e oitenta e oito 
centavos). Todos os horários estipulados neste edital, no site do leiloeiro (www.megaleiloes.com.br), em catálogos ou em qualquer outro veículo de comunicação consideram o 
horário ofi cial de Brasília-DF. O(s) devedor(es) fi duciante(s) será(ão) comunicado(s) na forma do parágrafo 2º-A do art. 27 da lei 9.514/97, incluído pela lei 13.465 de 11/07/2017, 
das datas, horários e locais da realização dos leilões fi duciários, mediante correspondência dirigida aos endereços constantes do contrato, inclusive ao endereço eletrônico ou 
por edital, se aplicável, podendo o(s) fi duciante(s)  adquirir sem concorrência de terceiros, o imóvel outrora entregue em garantia, exercendo o seu direito de preferência em 1º ou 
2º leilão, pelo valor da dívida, acrescida dos encargos e despesas, conforme estabelecido no parágrafo 2º-B do mesmo artigo, ainda que, outros interessados já tenham efetuado 
lances, para o respectivo lote do leilão. O envio de lances on-line se dará exclusivamente através do site www.megaleiloes.com.br, respeitado o lance mínimo e o incremento 
mínimo estabelecido, em igualdade de condições com os participantes presentes no auditório do leilão de modo presencial, na disputa pelo lote do leilão, com exceção do 
devedor fi duciante, que poderá adquirir o imóvel preferencialmente em 1º e 2º leilão. Os interessados em participar do leilão de modo on-line, deverão se cadastrar no site www.
megaleiloes.com.br, e se habilitar acessando a página deste leilão, clicando na opção HABILITE-SE, com antecedência de até 01 (uma) hora, antes do início do leilão presencial, 
não sendo aceitas habilitações após esse prazo. A venda será efetuada em caráter “ad corpus” e no estado de conservação em que se encontra. O proponente vencedor por 
meio de lance on-line ou presencial terá prazo de 24 horas depois de comunicado expressamente pelo leiloeiro acerca da efetiva arrematação do imóvel, condicionada ao não 
exercício do direito de preferência pelo devedor fi duciante, para efetuar o pagamento, por meio de transferência bancária, da totalidade do preço e da comissão do leiloeiro 
correspondente a 5% sobre o valor do arremate. A transferência bancária deverá ser realizada por meio de conta bancária de titularidade do arrematante ou do devedor 
fi duciante, mantida em instituição fi nanceira autorizada pelo BCB - Banco Central do Brasil.  As demais condições obedecerão ao que regula o Decreto n° 21.981 de 19 
de outubro de 1.932, com as alterações introduzidas pelo Decreto n° 22.427 de 1° de fevereiro de 1.933, que regula a profi ssão de Leiloeiro Ofi cial.

EDITAL DE LEILÃO DE ALIENAÇÃO FIDUCIÁRIA

Para quem quer uma di-
ca legal de lazer para o final 
de semana, Hortolândia 
terá a Re Virada Regional 
de Cultura, neste domin-
go (1º). O evento começará, 
às 8h, na praça A Podero-
sa, localizada na rua Ercilio 
Antonio Meira, 241, Jardim 
Santa Izabel. O público po-
derá conferir apresentações 
de artistas locais e da re-
gião. Para fechar a progra-
mação, haverá o show da 
Família Lima. Ao realizar a 
Re Virada, a prefeitura tam-
bém valoriza empreende-
dores da cidade, com pra-
ça de alimentação e feira de 
artesanato. A Re Virada é 
um evento anual realizado 
pela prefeitura em parceria 
com o Governo do Estado 
e os órgãos CDRMC (Con-
selho de Desenvolvimento 
da Região Metropolitana 
de Campinas) e Agemcamp 
(Agência Metropolitana de 
Campinas).

A Re Virada, já tradicio-
nal no calendário artísti-
co-cultural de Hortolân-
dia, é um grande painel 

res da cidade. Entre uma 
apresentação e outra, o pú-
blico poderá matar a fome e 
a sede na praça de alimen-
tação, que contará com 14 
food trucks, que comercia-
lizarão um cardápio varia-
do com lanches variados, 
espetinhos, bebidas, chur-
ros, pastel, pamonha, pi-
poca, batata frita, sorvete, 
dentre outras iguarias.

Aproveitando o clima de 
fim de ano, o público po-
derá fazer comprinhas na 
feira com 16 empreende-
dores do programa Eco-
Sol (Economia Solidária), 
promovido pela Secretaria 
de Inclusão e Desenvolvi-
mento Social. Participarão 
expositores de artesanato 
e alimentação.

FAMÍLIA LIMA
A atração principal da 

Re Virada deste ano será a 
Família Lima. O show do 

grupo será o “esquenta” do 
evento Natal na Praça, que 
a Prefeitura realizará nes-
te mês, também na praça A 
Poderosa. Para marcar es-
sa ocasião especial, o gru-
po apresentará um reper-
tório com músicas natali-
nas conhecidas.

A Família Lima se con-
sagrou no cenário musical 
brasileiro e internacional 
com sua mistura de música 
erudita, pop e rock, que po-
de ser conferida nos 10 dis-
cos e quatro DVDs já lan-
çados pelo grupo. Forma-
do pelos irmãos Lucas Li-
ma (voz, viola, guitarra e 
programações), Amon Li-
ma (violino) e Moisés Li-
ma (baixo), e o primo de-
les, Allen Lima (piano e te-
clados), o quarteto comple-
ta 30 anos de carreira em 
2024. Para comemorar a 
data, o grupo lançou um 
DVD neste ano.

Re Virada Regional valoriza artistas 
e empreendedores de Hortolândia

Família Lima encerra programação da Re Virada Regional na noite deste domingo (1º) 
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que coloca em evidência 
cantores e grupos da cida-
de e região. Ao abrir espa-
ço para a produção local, o 
evento cumpre o objetivo 
de democratizar o acesso 
da população a atividades 
artístico-culturais.

Na edição deste ano, a 
Re Virada terá apresen-
tações de música e teatro 
de 12 artistas e grupos da 
cidade e região. Entre os 
destaques estão a Banda 
Municipal de Hortolândia, 

criada junto com o Centro 
de Educação Musical Mu-
nicipal de Hortolândia Ro-
naldo Dias de Almeida, ór-
gão da Prefeitura. Atual-
mente, a banda tem 41 in-
tegrantes, sendo a maioria 
músicos profissionais for-
mados no próprio centro.

Outro destaque é a No-
va Banda Jovem de Horto-
lândia, formada por alu-
nos do Centro de Educa-
ção Musical Municipal de 
Hortolândia. Outra atração 

é o grupo Quinteto Cultu-
ra, formado por servido-
res da Secretaria de Cultu-
ra: Tim Mendes (guitarras 
e violões), José Cariri San-
tos (pianos e teclados), Davi 
Salgado (contrabaixo), Car-
los Henrique (bateria e per-
cussão) e Eder Nunes (voz).

EMPREEnDEDORES
A Re Virada também é 

uma vitrine por meio da 
qual a prefeitura apoia o 
trabalho de empreendedo-

Prefeito Zezé Gomes visita fábrica 
da Marelli em Hortolândia e destaca 
avanços e projeções de crescimento
Unidade recebeu investimentos de 
R$ 150 milhões para nova linha de 
produção em 2023; empresa planeja 
dobrar faturamento e atingir R$ 1 bi

Nesta sexta-feira (29), o 
prefeito de Hortolândia, 
Zezé Gomes (Republica-
nos), acompanhado pelo 
secretário municipal de 
Desenvolvimento Econô-
mico, Dimas Pádua, pelo 
secretário adjunto Rodrigo 
Oliveira, visitou a unidade 
da Marelli na cidade. A co-
mitiva foi recepcionada por 
Rodrigo Fabiano Ferreira 
Nani, diretor de operações 
da divisão Propulsion Solu-
tions da Marelli no Brasil, 
que apresentou os avanços 
recentes e as projeções fu-
turas da fábrica.

A unidade de Hortolân-
dia recebeu investimentos 
de R$ 150 milhões para a 
inauguração de uma nova 
linha de produção, em ja-
neiro de 2023. Atualmen-
te, a fábrica produz cock-
pits para a Chevrolet Mon-
tana, cuja montagem final 
ocorre na planta da Gene-
ral Motors, em São Caetano 
do Sul. A unidade hortolan-
dense tem capacidade total 
para produzir mais de 180 
mil peças anuais.

Durante a visita, Nani 
destacou o impacto positi-
vo da ampliação da unida-

de. Segundo ele, a Marel-
li planeja dobrar o fatura-
mento em 2025, atingindo 
R$ 1 bilhão. Além disso, há 
a expectativa de transfor-
mar a unidade de Horto-
lândia no maior Centro de 
Desenvolvimento da mul-
tinacional, desbancando 
a atual liderança da plan-
ta de Bologna, na Itália. “O 
potencial de crescimento 
está no Brasil e na Índia, e 
vamos concentrar esforços 
para consolidar Hortolân-
dia como referência global 
em desenvolvimento”, ex-
plicou Nani.

O prefeito Zezé Gomes 
ressaltou a relevância es-
tratégica da Marelli pa-
ra o município e a econo-
mia nacional. “A Marelli 
é a nossa cereja do bolo. 
Acompanhamos de per-
to o processo de amplia-
ção, e é animador ver o po-
tencial da empresa em um 
momento tão positivo pa-
ra o Brasil. Em 2024, já su-
peramos o número de 2,2 
milhões de veículos novos 
emplacados no ano pas-
sado. Acreditamos que os 
motores a combustão e os 
híbridos continuarão re-
levantes, e a Marelli está 
preparada para atender es-
sa demanda”, afirmou.

A fábrica de Hortolândia, 
inaugurada parcialmente 
em 2019 e retomada após 
interrupções na pandemia, 
possui áreas de injeção de 
termoplásticos, montagem 
e pintura. Com espaço para 
expansão, ela também po-
de atender outras monta-
doras no futuro. Até 2025, a 
unidade receberá um novo 

projeto de interiores veicu-
lares, que demandará um 
investimento adicional de 
R$ 90 milhões.

A visita do prefeito reafir-
ma a parceria entre o gover-
no municipal e grandes em-
presas instaladas na cidade. 
Zezé Gomes concluiu a vi-
sita elogiando os planos fu-
turos da Marelli e reforçan-

do o compromisso de Hor-
tolândia em manter-se um 
polo de desenvolvimento 
tecnológico e industrial. 

“Hortolândia é uma das 
dez cidades que mais cres-
ce no Brasil. Possuímos um 
parque industrial robusto 
e de grande tecnologia. A 
Marelli é um exemplo, pois 
ela produz peças automo-

tivas com um parque tec-
nológico moderno, um dos 
mais avançados do mundo. 
É fundamental viver esse 
bom momento econômico 
e traçar novas perspectivas 
de crescimento. É bom pa-
ra a empresa, melhor ainda 
para os seus colaboradores 
e para a cidade de Horto-
lândia”, finalizou o prefeito.

Visita de Zezé Gomes na unidade da Marelli reafirma a parceria entre o governo municipal e grandes empresas da cidade
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BRK realiza mais uma etapa da 
obra de implantação de redes de 
água na Vila Soma, em Sumaré

A Câmara de Paulínia 
recebeu, pela primeira vez, 
o Selo Prata em Transpa-
rência Pública, iniciativa 
que avalia anualmente o 
nível de informações pre-
sentes nos sites de todas as 
esferas de poder, incluindo 
o Legislativo.

O reconhecimento colo-
ca a Casa de Leis entre os 
193 portais da transparên-
cia certificáveis do Estado 
de São Paulo (15,42% de to-
dos os avaliados) e entre as 
24% entidades mais trans-
parentes do Brasil, com ín-
dice de 82,45%.

A análise faz parte do 
Programa Nacional de 
Transparência Pública 

(PNTP), desenvolvida pe-
la Atricon (Associação Na-
cional dos Tribunais de 
Contas), em parceria com 
o TCE-SP (Tribunal de Con-
tas do Estado de São Paulo).

Um dos principais crité-
rios é a transparência ati-
va – quando o órgão públi-
co fornece informações de 
forma espontânea, mesmo 
sem solicitação.

A Câmara de Paulínia 
está com novo Portal da 
Transparência, reformula-
do, com o objetivo de tor-
nar cada vez mais fácil o 
acesso aos dados públicos: 
transparencia-cmpaulinia.
smarapd.com.br/#/

Na página é possível en-
contrar balanços, despesas, 
contratos e relatórios de 
produção de energia solar.

Câmara de Paulínia conquista prata 
em ranking de Transparência Pública

Reconhecimento coloca a Casa de Leis entre os 
193 portais da transparência certificáveis do estado 

dados públicos 

divulgação

Graduado em Direito pela Faculdade Anhanguera, atua como advogado Criminal 
no renomado Escritório Andressa Martins Advocacia, localizado na cidade de 
Sumaré, há mais de 17 anos. Pós-graduando em Direito Penal e Processo Penal.

andressa@andressamartins.adv.br  | @andressamartinsadvocacia
end.: rua ipiranga, 234, centro, sumaré / sp
Fone (19) 3873-5839 / 99177-2504

Welson soares

Justiça em Foco
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Declarações racistas e consequências 
jurídicas: o caso Ana Paula Minerato 

A influencer Ana Paula Minerato está 
no centro de uma polêmica que reacendeu 
debates sobre racismo no Brasil. 

A Secretaria Estadual da Justiça e Cida-
dania abriu um procedimento administra-
tivo após o vazamento de áudios nas redes 
sociais, nos quais Minerato profere ataques 
racistas direcionados à cantora Ananda. 

A gravidade do caso não se limita ao 
âmbito social, mas envolve também po-
tenciais consequências criminais e civis, 
colocando em evidência o rigor da legisla-
ção brasileira contra atos discriminatórios.

o Que mostram os Áudios?
Nos áudios vazados, Minerato faz de-

clarações racistas durante uma discussão 
com seu ex-namorado, KT Gomez. 

Enciumada pela aproximação dele com 
a cantora Ananda para fins profissionais, 

ela utiliza termos como “cabelo duro” e 
“neguinha”, além de sugerir que a ascen-
dência africana de Ananda a tornaria in-
ferior. Frases como “Você gosta de mina 
com cabelo duro?” e “Alguém ali, o pai ou 
a mãe veio da África” evidenciam o teor 
preconceituoso de suas falas.

Essas declarações configuram, em te-
se, o crime de injúria racial, previsto no 
artigo 2º-A da Lei nº 14.532/2023, mesmo 
sem um boletim de ocorrência registra-
do pela vítima, o Ministério Público po-
de iniciar a ação penal caso encontre in-
dícios suficientes de autoria e materiali-
dade, uma vez que o crime é de ação pú-
blica incondicionada.

as conseQuências 
Jurídicas potenciais
De acordo com a legislação, a pena pa-

ra injúria racial varia de 2 a 5 anos de re-
clusão, além de multa. Essa tipificação ga-
nhou força com a recente inclusão da injú-
ria racial no rol de crimes hediondos, con-
ferindo maior gravidade e exigindo regime 
inicial fechado para condenações.

Além do processo criminal, Minera-
to pode enfrentar uma ação cível por da-
nos morais, na qual a vítima tem o direito 
de pleitear uma indenização pela ofensa. 

A condenação em esfera cível não exclui 
a responsabilidade penal, e ambas podem 
ocorrer de forma independente.

o impacto na Vida proFissional 
da inFluenciadora
A repercussão do caso trouxe conse-

quências imediatas à carreira de Minera-
to. Ela foi desligada da Band, perdeu o tí-
tulo de musa da Gaviões da Fiel e enfren-
ta duras críticas nas redes sociais. 

Em um vídeo divulgado para se des-
culpar, a influenciadora afirmou estar 
arrependida:

“Estou muito mal, sei que o que fiz foi 
horrível. Quero pedir desculpas a todos, es-
pecialmente à Ananda. Foi uma ofensa a 
uma pessoa que eu nem conheço.”

Ainda assim, o público recebeu as des-
culpas com ceticismo, e as medidas toma-
das pelas instituições reforçam a intole-
rância a atos de discriminação

entenda a legislação 
e o contexto social
O Brasil possui leis rigorosas contra o 

racismo. Enquanto a injúria racial é dire-
cionada a uma pessoa específica, o racis-
mo é um crime coletivo, punido pela Lei 

nº 7.716/89 e considerado inafiançável e 
imprescritível pela Constituição. 

Ambos os crimes refletem a gravidade 
com que o sistema jurídico trata ofensas 
discriminatórias, especialmente em um 
país com uma longa história de desigual-
dades raciais.

prisão É possíVel?
Se condenada, Minerato poderá enfren-

tar a prisão, especialmente devido à he-
diondez do crime de injúria racial. 

Contudo, o processo ainda está em fase 
inicial, com a Secretaria Estadual da Jus-
tiça e Cidadania conduzindo as investiga-
ções e notificando as partes envolvidas.

conclusão
O caso de Ana Paula Minerato é mais 

um exemplo de como atitudes racistas, 
especialmente de figuras públicas, po-
dem desencadear respostas legais e so-
ciais severas. 

Enquanto o desfecho jurídico depende 
da apuração dos fatos, o episódio já dei-
xa uma lição importante: no Brasil, atos 
de racismo não passam mais despercebi-
dos e podem acarretar consequências pro-
fundas, tanto no âmbito pessoal quanto 
no profissional.

O debate permanece aberto, e o caso se-
guirá como um marco no combate ao ra-
cismo, trazendo reflexões sobre o papel 
das influenciadoras digitais na construção 
de uma sociedade mais justa e igualitária.

Fique atualizado sobre as principais 
notícias relacionadas ao mundo jurídico, 
acompanhando nossa coluna “Justiça em 
Foco”. Até a próxima!

Concessionária 
realiza neste 
domingo (1º) a 
interligação da 
nova adutora 
ao sistema de 
distribuição de 
água já existente

A BRK, concessionária 
responsável pelos serviços 
de água e esgoto em Suma-
ré, executa uma importan-
te obra de infraestrutura na 
Vila Soma, que possibilita-
rá aos moradores o acesso 
à água tratada. No total, já 
foram implantados 900 me-
tros de adutora com diâme-
tro de 250 milímetros que 
será responsável pelo abas-
tecimento de aproximada-
mente 300 imóveis. As no-
vas redes de distribuição 
implantadas e responsáveis 
pelo abastecimento são de 
PEAD (Polietileno de Alta 
Densidade), material mais 
resistente e com baixo efei-
to de incrustação, garantin-
do regularidade no abaste-
cimento. Além disso, são de 
fácil manuseio, instalação e 
tem alta durabilidade.

Neste 1º de dezembro 
a BRK executa mais uma 
etapa desta primeira fa-
se da obra que consisti-
rá na interligação da nova 
adutora de água a outra já 

interligação será responsável pelo abastecimento de aproximadamente 300 imóveis na Vila soma 
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existente – ou seja, será fei-
ta a conexão da nova tubu-
lação ao sistema de distri-
buição de água em opera-
ção na cidade. 

“Essa obra marca um 
avanço significativo pa-
ra a Vila Soma, trazendo 
melhorias que impactam 

diretamente na saúde e 
no bem-estar dos mora-
dores. Nosso compromis-
so é promover soluções 
sustentáveis e ef icien-
tes para a comunidade,” 
destaca Viviane Moraes, 
gerente de operações da 
BRK em Sumaré. 

Por conta da interven-
ção, será necessário inter-
romper o fornecimento de 
água para parte dos bairros 
da região de Nova Veneza. 
A previsão é que o abaste-
cimento seja totalmente re-
gularizado no final da noite 
do próprio domingo. 

Diante da situação, a con-
cessionária reforça a impor-
tância do consumo cons-
ciente por parte da popula-
ção. Os bairros que podem 
ser afetados são: Altos de Su-
maré, Chácara Bela Vista, 
Chácara Monte Alegre, Chá-
cara Santa Antonieta, Eucli-

des Miranda, Jardim ela Vis-
ta, Jardim Luiz Cia, Jardim 
Monte Santo, Jardim Novo 
Paraná, Jardim Paulistano, 
Parque Édem, Parque Re-
sidencial Manoel Vascon-
cellos, Parque Villa Flores, 
Parque Virgilio Viel, Resi-
dencial Parque, Residencial 
Viver Sumaré, Veccon Zeta, 
Vila Carlota, Vila Rebouças, 
Parque Residencial Virgi-
nio Basso, Jardim São Do-
mingos e Jardim Santa Te-
rezinha. Em casos de dúvi-
das, os clientes podem fazer 
contato por meio do telefo-
ne 0800 771 0001. A ligação 
é gratuita e o atendimento 
funciona 24h por dia.

obras da Vila soma 
O projeto completo das 

obras no bairro prevê a im-
plantação de 15 quilôme-
tros de redes de água e es-
goto e a realização de três 
mil ligações domiciliares. 
As próximas fases estão em 
andamento e fazem parte 
do compromisso da BRK 
com a universalização do 
acesso aos serviços de sa-
neamento na região.



FALHAS no proceSSo

TCE-SP aponta irregularidades em 
licitação de quase R$ 600 mil para 
compra de gás GLP em Monte Mor

É importante que a po-
pulação saiba como agir 
em situações de emergên-
cia. Ter o conhecimento 
sobre como proceder nes-
ses casos pode, muitas ve-
zes, ajudar a salvar a vida 
de pessoas. É por isso que 
o Samu (Serviço de Atendi-
mento Móvel de Urgência) 
de Hortolândia realiza pe-
riodicamente a capacita-
ção sobre primeiros socor-
ros para moradores e enti-
dades da sociedade civil. 
Nesta sexta-feira (29), o ór-
gão ministrou o treinamen-
to para membros do Con-
selho Municipal da Pessoa 
com Deficiência.

A equipe do Samu ensi-
nou os procedimentos para 
atuar em casos de convul-
são, engasgo, mal súbito, 
desmaio, queda, fraturas, 
dentre outros. A capacita-
ção também teve aspecto 
prático. Os participantes 
aprenderam como execu-
tar corretamente o proce-
dimento de reanimação em 
casos de parada cardiorres-
piratória. Para isso, o trei-
namento é feito com o uso 
de um manequim de pri-
meiros socorros.

“Pessoas com deficiên-
cia têm maior propensão 
a sofrer situações de emer-
gência, tais como quedas, 
engasgos, convulsão ou 
até mesmo parada cardior-
respiratória. Sendo assim, 
é importante que as pes-
soas que atuam diretamen-

Samu realiza treinamento de primeiros socorros 
para Conselho Municipal da Pessoa com Deficiência

Participantes aprenderam como executar o procedimento 
de reanimação em casos de parada cardiorrespiratória

conHecimento 
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FERNANDO JOSE CERELLO G. PEREIRA, Leiloeiro(a) inscrito(a) na JUCESP sob o nº 844, com escritório à Alameda Santos, nº 787 – Conjunto 132, Bairro 
Jardim Paulista – São Paulo/SP, devidamente autorizado pelo Credor Fiduciário ITAÚ UNIBANCO S/A, doravante designado VENDEDOR, inscrito no CNPJ 
sob n° 60.701.190/0001-04, com sede na Praça Alfredo Egydio de Souza Aranha, n° 100, Torre Olavo Setúbal, na Cidade de São Paulo/SP, nos termos da 
Cédula de Crédito Bancário nº 10168003805, datada de 30/09/2021, no qual fi gura como fi duciante Sueli Batista da Silva, brasileira, separada judicialmente, 
cuidadora, portadora do RG nº 27.708.924-4-SSP/SP, inscrita no CPF/MF nº 256.302.208-88, residente e domiciliada na Cidade de Campinas/SP, levará a 
PÚBLICO LEILÃO de modo Presencial e On-line, nos termos da Lei nº 9.514/97, artigo 27 e parágrafos, no dia 09 de dezembro de 2024, às 15h00min, 
no endereço do leiloeiro, em PRIMEIRO LEILÃO, com lance mínimo igual ou superior a R$ 222.013,20 (duzentos e vinte e dois mil, treze reais e vinte 
centavos), o imóvel a seguir descrito, com a propriedade consolidada em nome do Credor Fiduciário, constituído pelo Apartamento nº “62B”, tipo B2, localizado 
no 7º pavimento tipo (6º andar), do Bloco “B” do Condomínio Viva Vista Encanto, situado na Avenida E nº 95, lote 02 quadra F, no Loteamento Residencial Viva 
Vista, Distrito de Nova Veneza (Bairro Nova Veneza), Município e Comarca de Sumaré/SP. Áreas: privativa total 50,470m², área de uso comum 64,250m², área 
real total 114,720m², fração ideal (%) 1,08970%, fração ideal (m² terreno) 60,49m², com direito ao uso de uma vaga de garagem descoberta indeterminada, 
localizada no pavimento térreo. Imóvel objeto da matrícula nº 176.258 do Ofi cial de Registro de Imóveis e Anexos da Comarca de Sumaré/SP. Obs.: i) 
Ocupado. Desocupação por conta do adquirente, nos termos do art. 30 da lei 9.514/97. Caso não haja licitante em primeiro leilão, fi ca desde já designado o dia 
19 de dezembro de 2024, às 15h00min, no mesmo local, para realização do SEGUNDO LEILÃO, com lance mínimo igual ou superior a R$ 124.578,01 (cento 
e vinte e quatro mil, quinhentos e setenta e oito reais e um centavo). Todos os horários estipulados neste edital, no site do leiloeiro (www.megaleiloes.
com.br), em catálogos ou em qualquer outro veículo de comunicação consideram o horário ofi cial de Brasília-DF. O(s) devedor(es) fi duciante(s) será(ão) 
comunicado(s) na forma do parágrafo 2º-A do art. 27 da lei 9.514/97, incluído pela lei 13.465 de 11/07/2017, das datas, horários e locais da realização dos leilões 
fi duciários, mediante correspondência dirigida aos endereços constantes do contrato, inclusive ao endereço eletrônico ou por edital, se aplicável, podendo o(s) 
fi duciante(s)  adquirir sem concorrência de terceiros, o imóvel outrora entregue em garantia, exercendo o seu direito de preferência em 1º ou 2º leilão, pelo valor 
da dívida, acrescida dos encargos e despesas, conforme estabelecido no parágrafo 2º-B do mesmo artigo, ainda que, outros interessados já tenham efetuado 
lances, para o respectivo lote do leilão. O envio de lances on-line se dará exclusivamente através do site www.megaleiloes.com.br, respeitado o lance mínimo 
e o incremento mínimo estabelecido, em igualdade de condições com os participantes presentes no auditório do leilão de modo presencial, na disputa pelo 
lote do leilão, com exceção do devedor fi duciante, que poderá adquirir o imóvel preferencialmente em 1º e 2º leilão. Os interessados em participar do leilão 
de modo on-line, deverão se cadastrar no site www.megaleiloes.com.br, e se habilitar acessando a página deste leilão, clicando na opção HABILITE-SE, com 
antecedência de até 01 (uma) hora, antes do início do leilão presencial, não sendo aceitas habilitações após esse prazo. A venda será efetuada em caráter 
“ad corpus” e no estado de conservação em que se encontra. O proponente vencedor por meio de lance on-line ou presencial terá prazo de 24 horas depois 
de comunicado expressamente pelo leiloeiro acerca da efetiva arrematação do imóvel, condicionada ao não exercício do direito de preferência pelo devedor 
fi duciante, para efetuar o pagamento, por meio de transferência bancária, da totalidade do preço e da comissão do leiloeiro correspondente a 5% sobre o 
valor do arremate. A transferência bancária deverá ser realizada por meio de conta bancária de titularidade do arrematante ou do devedor fi duciante, 
mantida em instituição fi nanceira autorizada pelo BCB - Banco Central do Brasil. As demais condições obedecerão ao que regula o Decreto n° 21.981 
de 19 de outubro de 1.932, com as alterações introduzidas pelo Decreto n° 22.427 de 1° de fevereiro de 1.933, que regula a profi ssão de Leiloeiro Ofi cial.

EDITAL DE LEILÃO DE ALIENAÇÃO FIDUCIÁRIA

 
 

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DA 
ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA DA 

ASSOCIAÇÃO MELHORAMENTOS DO RESIDENCIAL REAL PARK SUMARÉ 
  

Convoco os senhores associados da ASSOCIAÇÃO MELHORAMENTOS DO RESIDENCIAL REAL PARK SUMARÉ, com sede 
na Estrada Mineko Ito, S/N, inscrita no CNPJ Nº 016.873.016/0001-49 para a Assembleia Geral Extraordinária, que será 
realizada em AMBIENTE VIRTUAL, por meio da Plataforma Superlógica, com fundamento no Estatuto (artigos 10 e 11), 
além da lei Ordinária nº. 13.409/22. Os associados devem acessar a plataforma por meio do link abaixo. O associado 
que não conseguir acessar deve entrar em contato com administradora pelos canais: 19 3306-8588 ou e-mail 
atendimento@grupoheisei.com.br 
 

LINK PARA ACESSO/CADASTRO:  https://heiseiempresari.superlogica.net/clients/areadocondomino 
 

Ou pelo App da Superlógica (QR Code disponível no alto da página – Instalar o App Área do Condômino e utilizar o 
endereço de e-mail do cadastro oficial junto à administradora). Caso o Proprietário tenha trocado de e-mail, ou então, 
não possua e-mail cadastrado, obrigatoriamente, deverá entrar em contato com a Administradora Heisei, em horário 
comercial, para atualizar seus dados cadastrais através do e-mail atendimento@grupoheisei.com.br ou pelo telefone: 
(19) 3306-8588, caso contrário, não terá acesso a Assembleia. 
 

A assembleia virtual acontecerá em 2 fases: 1) Fase de Debates: das 19:00 horas às 21:00 horas do dia 10/12/2024, 
iniciando as 19:00 horas em primeira convocação, havendo quórum, ou às 19:30 horas, em segunda convocação, com 
qualquer número de participantes; 2) Fase de Votação: início 21:01 horas do dia 10/12/2024 (ou assim que finalizado 
e até às 23:00 horas do dia 11/12/2024, para votação da seguinte ORDEM DO DIA: 
  

1 – Aprovação do novo projeto do sistema de segurança eletrônico perimetral (câmeras) e forma de rateio para 
instalação. 

 

1) FASE DE DEBATES: No dia 10/12/2024 das 19:00 às 21:00 horas, haverá a abertura da assembleia que acontecerá 
de forma remota (vídeo conferência), por meio do aplicativo Zoom, em link a ser disponibilizado no ambiente virtual 
da plataforma adotada - Superlógica. Após a abertura da assembleia será permitido direito de manifestação por voz e 
vídeo a quem desejar.  

 

2) FASE DE VOTAÇÃO DA ASSEMBLEIA: ocorrerá na mesma Plataforma Superlógica e estará disponibilizada no período 
compreendido entre as 21:01hrs do dia 10/12/2024 e até as 23:00 horas do dia 11/12/2024. 
 

Cada Associado terá direito a 01 (um) voto por unidade, desde que adimplentes com suas obrigações.  O voto por 
procuração é permitido apenas aos lotes de propriedade de pessoa jurídica, e desde que por instrumento com poderes 
expressos, e com firma reconhecida do outorgante, os quais devem ser enviados até o dia 09/05/2024 às 17:00 horas 
para a administradora por e-mail: atendimento@grupoheisei.com.br. 
Para a operação da Plataforma Superlógica foi designada a Sra. Selma Suemi Koshoji Ohia, responsável da 
Administradora Heisei contratada para operacionalizar a assembleia. Cada associado pode realizar o registro de seu 
voto na opção desejada, durante o período de vigência da assembleia virtual aberta para esta finalidade. 
Ficam cientificados que as decisões tomadas na Assembleia obrigam a todos os associados. 
 
Sumaré, 27 de novembro de 2024. 
 
 
 
 
______________________________________________________________________ 
Diretora Presidente - Priscila Fernandes Holanda 
 

Após representação da Supergasbras Energia pedindo anulação de certame, órgão determinou prazo para o prefeito 
Edivaldo Brischi adotar medidas corretivas; envelopes da empresa não foram abertos e prejudicou ampla concorrência

O TCE-SP (Tribunal de 
Contas do Estado de São 
Paulo) determinou que 
o prefeito de Monte Mor, 
Edivaldo Antonio Brischi 
(PSD), informe, em até 60 
dias, as providências toma-
das para sanar irregularida-
des apontadas em um pro-
cesso licitatório da prefei-
tura. A decisão se refere ao 
Pregão Presencial 158/2023, 
para aquisição parcelada de 
gás GLP em botijões de 45 
quilos, no valor total esti-
mado de R$ 590,6 mil.

Uma representação, pro-
tocolada pela empresa Su-
pergasbras Energia, que pe-
diu a anulação do certame, 
apontou falhas no processo 
conduzido pela prefeitura. 
Segundo a empresa, ela foi 
impedida de participar da 
licitação devido à ausência 
de documentos de creden-
ciamento. Embora os enve-
lopes de proposta e habili-
tação tenham sido entre-
gues, eles não foram aber-
tos pelo município e a pro-
posta foi desconsiderada.

Prefeito de Monte Mor terá de corrigir falhas em pregão presencial após decisão do TCe
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te com esse público saibam 
como agir de forma eficaz 
e segura até a chegada do 
Samu”, explica o diretor da 
Atenção Hospitalar de Ur-
gência e Emergência da Se-
cretaria de Saúde e coorde-
nador do órgão, Renato Lo-
pes Machado, que minis-
trou o treinamento.

Para o membro do con-
selho, Leonardo Augus-
to, o treinamento foi pro-
veitoso e útil. “A capacita-
ção foi muito importante 
para sabermos como lidar 

em situações que podem 
acontecer no dia a dia, en-
volvendo pessoas do nosso 
convívio pessoal, como pa-
rentes e amigos. A ativida-
de foi também importante 
para sabermos como agir 
com pessoas com deficiên-
cia, que é um público com 
o qual atuamos diretamen-
te”, destacou o conselheiro.

reFerÊnciA
O trabalho do Samu de 

Hortolândia é considerado 
referência em âmbito regio-

nal. Prova disso é que outra 
equipe do órgão ministrou 
a capacitação Suporte Bá-
sico de Vida para equipes 
de saúde da Prefeitura de 
Americana. Por indicação 
do Ministério da Saúde, a 
Secretaria de Saúde do mu-
nicípio solicitou a capacita-

ção ao Samude Hortolân-
dia. Participaram da ativi-
dade 45 médicos e profis-
sionais que atuam na Aten-
ção Básica da rede pública 
de saúde da cidade.

De acordo com o coor-
denador Renato Lopes Ma-
chado, a capacitação tam-

bém abordou procedimen-
tos para agir em casos de 
urgência e emergência. Ou-
tro tópico importante abor-
dado foi sobre o DEA (Des-
fibrilador Externo Automá-
tico), equipamento que é 
utilizado em situações de 
parada cardiorrespiratória.

prudências do TCE-SP e do 
TCU (Tribunal de Contas 
da União) que asseguram 
que a falta de credencia-
mento não impede a aná-
lise de propostas escritas.

‘rigoriSmo AbSurDo’
“Ora, indeferir o creden-

ciamento é provocar o im-
pedimento de a empresa 
de participar do certame 
por ter entendido não ser 
possível o credenciamen-
to do mesmo, pela ausência 
dos documentos pertinen-
te ao credenciamento, sen-
do assim fica disponibiliza-
do após a homologação do 
certame a retirada dos en-
velopes, sendo rigorismo 
absurdo por parte do Pre-
goeiro que deveria apenas 
desconsiderar a carência 
dos documentos de creden-
ciamento e permitir, con-
forme previsão legal, que 
a empresa participasse, re-
cebendo seus envelopes de 
proposta e documentação”, 
diz decisão do TCE.

 “Assim é que, acompa-
nhando o posicionamento 
desfavorável do Órgão Téc-
nico, acolho os termos do 

requerimento inicial im-
pugnando os atos pratica-
dos na fase externa do Pre-
gão Presencial nº 158/2023 
realizado pela Municipali-
dade de Monte Mor e jul-
go procedente a represen-
tação, por infração às dis-
posições da lei 10.520/02”, 
completa decisão.

Camargo determinou a 
procedência da represen-
tação apresentada pela em-
presa em relação ao pregão 
presencial, corrigindo os 
erros identificados.

O prefeito Edivaldo Bris-
chi tem até 60 dias para in-
formar ao TCE-SP as medi-
das adotadas para atender à 
decisão. Caso não cumpra 
o prazo, poderá ser multa-
do com base na lei comple-
mentar 709/93. Brischi, na 
prática, tem pouco mais de 
30 dias para atender ao pe-
dido do TCE, já que deixa 
a Prefeitura de Monte Mor 
em 31 de dezembro.

A Câmara Municipal 
também será notificada 
sobre a decisão para fis-
calização dos atos admi-
nistrativos relacionados às 
licitações.

O TCE-SP destacou que 
o impedimento da partici-
pação da Supergasbras vio-
lou princípios da legislação 
que rege o pregão presen-
cial. A corte ressaltou que 
a ausência de credencia-

mento impede o licitante 
de ofertar lances ou inter-
por recursos, mas não jus-
tifica a exclusão da análise 
da proposta.

O conselheiro substitu-
to do TCE, Márcio Martins 

de Camargo, considerou 
que a conduta do pregoei-
ro foi marcada por “rigor 
excessivo e incompatível” 
com os princípios da ra-
zoabilidade e ampla con-
corrência. Ele citou juris-



Guarda foi atingido na cabeça quando se aproximou do carro do suspeito; equipe revidou e atirador foi morto no local 

Uma ocorrência envol-
vendo uma equipe da Ro-
mu (Rondas Ostensivas 
Municipais) de Monte Mor 
e um homem procurado 
pela Justiça terminou em 
tragédia no final da tarde 
desta sexta-feira (29), no 

bairro Campos Dourados. 
De acordo com a Guarda 

Municipal de Monte Mor, a 
equipe recebeu informa-
ções sobre o paradeiro de 
um homem procurado pe-
la Justiça por feminicídio. 
Ao localizar o veículo Pa-
lio usado pelo procurado, 
no bairro Campos Doura-
dos, a equipe iniciou um 
breve acompanhamento. 

Na rua José Machado da 
Silva, o homem começou 
a disparar contra a viatura 
da Romu e os agentes revi-
daram, iniciando uma in-
tensa troca de tiros.

Após os disparos cessa-
rem, o guarda municipal 
José Prado Moitinho, de 51 
anos, desceu da viatura e 
se aproximou do carro do 
suspeito. Nesse momento, 

ele foi baleado na cabeça. 
A equipe, então, revidou 
e disparou contra o car-
ro do atirador, que mor-
reu no local. 

Moitinho chegou a ser 
socorrido e levado ao Hos-
pital Beneficente Sagra-
do Coração de Jesus, mas 
não resistiu ao ferimento e 
morreu ao dar entrada na 
instituição.

apoio à polícia civil 
A Secretaria de Segu-

rança Pública de Mon-
te Mor confirmou que a 
operação foi realizada em 
apoio à Polícia Civil, que 
buscava o homem acusa-
do de feminicídio cometi-
do na cidade de São Pau-
lo e estaria escondido em 
Monte Mor. Segundo a 
pasta, o guarda José Pra-

do Moitinho atuava há 17 
anos na corporação. 

A Polícia Científica foi 
acionada para realizar pe-
rícia no local do confronto 
e o caso será investigado 
pela Polícia Civil de Mon-
te Mor. 

Até o fechamento des-
ta edição, a identidade do 
homem não tinha sido di-
vulgada pela polícia.

Veículo usado pelo suspeito foi localizado no Jardim Campos Dourados, onde ocorreu acompanhamento e a troca de tiros José Prado Moitinho atuava há 17 anos na corporação

Guarda Municipal e procurado da 
Justiça por feminicídio morrem 
durante troca de tiros em Monte Mor

Concedida a partir da lei 
18 de 29 de novembro de 
1979, que formava o primei-
ro grupamento da GCM do 
município de Monte Mor, 
tendo como lema ‘Protetor e 
Amigo’, a Guarda Civil Mu-
nicipal de Monte Mor chega 
ao seu 45º aniversário mui-
to diferente de como come-
çou, mas ainda com o mes-
mo espírito em relação ao 
município de Monte Mor e 
à sua população. 

A GCM de Monte Mor 
teve, ao longo de seus 45 

anos, 13 comandantes, que 
tiveram o compromisso 
de conduzir a corporação 
e seus agentes a cumprir 
com suas obrigações em 
relação a Monte Mor. Ho-
je, sendo comandada por 
Alan de Souza Kanashi-
ro, com 28 anos de GCM, e 
tendo no subcomando José 
Rogério Leite, com 33 anos 
de GCM, a Guarda conta 
com 83 agentes, divididos 
por equipes operacionais, 
como a Patrulha Maria da 
Penha, a Romu (Ronda Os-

tensiva Municipal), o Ca-
nil e o GPA (Grupo de Pro-
teção Ambiental), além do 
Projeto Funam (Futuro nas 
Mãos), que se unem para 
atender e oferecer aos mon-
temorenses o seu melhor. 

Para o secretário Adria-
no Vieira Serra, Inspetor da 
GCM de carreira, com 17 
anos de corporação, os úl-
timos quatro anos foram 
marcantes para a Guarda 
de Monte Mor, que cresceu 
em número de agentes, em 
tecnologia, em treinamen-

to, viaturas e armamento. 
Hoje a GCM, dando conti-
nuidade à sua honrada his-
tória, com 45 anos de histó-
ria, marca sempre sua pre-
sença na cidade de Monte 
Mor cumprindo rigorosa-
mente seu lema, de ser Pro-
tetor e Amigo.

 Para Alan de Souza Ka-
nashiro, o atual comandan-
te da corporação, a GCM de 
Monte Mor tem prestado 
um serviço de excelência 
à população da cidade, o 
que é reportado à corpora-

ção pela própria população, 
que sempre mostrou apre-
ço e respeito pelo serviço 
que os agentes vêm pres-
tando ao longo dos anos. A 
GCM de Monte Mor, assim 
como foi proposto desde o 
primeiro ano da adminis-
tração do prefeito Edivaldo 
Brischi, segue seu caminho 
de melhorias em três áreas 
essenciais: humana, tecno-
logia e em equipamentos. 

Para o prefeito Edivaldo 
Brischi, que investiu em 
segurança pública em sua 

gestão à frente da Prefeitu-
ra de Monte Mor, com espe-
cial valorização dos agen-
tes da GCM, a Guarda Civil 
Municipal marca sua his-
tória na cidade garantin-
do a segurança em tempos 
pacificados e também em 
tempos de crise, como se 
mostrou ao longo dos úl-
timos quatro anos. Quan-
do foi necessário, a GCM 
de Monte Mor mostrou sua 
presença e sua força, já que 
estava preparada para isso. 

| Da Redação

Guarda Civil Municipal de Monte Mor completa 45 anos

Morre mulher esfaqueada pelo marido

A mulher esfaqueada pelo companheiro em Indaiatuba, na ma-
nhã de 15 de novembro, morreu nesta quinta-feira (28) após pas-
sar 13 dias internada no Hospital Augusto de Oliveira Camar-
go (Haoc). Com esta morte, ela se tornou a 20ª vítima de femi-
nicídio na região em 2024.POLICIASÁBaDo
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fotos: divulgação

Policiais militares cap-
turam um homem pro-
curado pela Justiça, por 
ameaça na noite de quin-
ta-feira (28), na rua Rio 
Branco, no Centro de No-
va Odessa. A equipe abor-
dou o suspeito e após con-
sulta via Copom (Centro 
de Operações da Polícia 
Militar), foi constatado 
que se tratava de procura-
do pela Justiça. O homem 

foi conduzido ao Plantão 
Policial, onde ameaçou a 
equipe de morte na presen-
ça do escrivão, permane-

cendo preso. Em Sumaré, 
um homem procurado pe-
la Justiça, por estupro foi 
capturado na tarde desta 

quinta-feira, na rua Viní-
cius de Moraes, no lotea-
mento Tranquilo Menuz-
zo. A equipe da Polícia Mi-
litar foi acionada via Co-
pom para atendimento de 
denúncia de que na UPA 
Macarenko, havia um ho-
mem procurado pela Justi-
ça em atendimento médi-
co. Em contato com o de-
nunciado e, após a ciência 
do mandado, ele foi con-
duzido ao 1° Distrito Poli-
cial de Sumaré, onde per-
maneceu preso.

Policiais militares pren-
deram um homem por vio-
lência doméstica na noi-
te de quinta-feira (28), na 
avenida Emílio Bosco, no 
Parque Yolanda, região do 
Matão em Sumaré. A víti-
ma havia sofrido golpes e 
tapas na região da cabeça. 

A equipe foi aciona-
da via Copom (Centro de 
Operações da Polícia Mi-
litar) para atendimento de 

ocorrência de violência do-
méstica. No local, o acusa-
do informou que, durante 
uma discussão com a es-
posa, veio a empurrá-la.

Os policiais fizeram con-
tato com a esposa do agres-
sor, que informou que du-
rante a discussão o mari-
do desferiu golpes (socos e 
tapas) em seu rosto, sendo 
constatado que estava com 
inchaço na testa e um cor-
te no nariz. 

A mulher foi encami-
nhada à UPA (Unidade de 

Pronto Atendimento) Ma-
tão, onde foi atendida pela 
equipe médica que cons-
tatou uma lesão na região 
das costas, no lado direito. 
Após atendimento médico 
a vítima foi liberada. 

O homem foi conduzi-
do ao Plantão Policial de 
Sumaré, onde o delegado 
tomou ciência dos fatos, 
determinando o registro 
do boletim de ocorrência 
de violência doméstica, 
permanecendo o agres-
sor preso.

Procurados pela Justiça são 
capturados pela PM na região 

Homem é preso por violência 
doméstica na região do Matão

apÓS DiScUSSÃo MaNDaDoS EM aBERTo
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procurado
 por estupro foi 

preso na Upa 
Macarenko após 

denúncia
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No domingo (1º) o Cen-
tro Esportivo sediará as 

semifinais da 1ª Divisão do 
Campeonato Amador de Su-
maré. O Esporte Clube União 
Salerno, fundado em 2005, 
busca seu lugar na final con-
tra o Unidos da Vila Picerno.

A jornada do Salerno come-
çou como uma brincadeira 
entre amigos no Parque Sa-
lerno. Com o tempo, evoluiu 
para uma equipe competitiva. 
Desde então, conquistou títu-
los importantes: campeão da 
Seletiva (2007), terceiro lugar 
na 3ª Divisão (2008), tercei-
ro lugar na 2ª Divisão (2009), 
vice-campeão da Copa dos 
Campeões (2011), campeão da 
Copa Cidinho (2021) e cam-
peão da Copa Probel (2021).

Será domingo, 1º de dezem-
bro, às 8h15, no Centro Espor-
tivo. Não perca!

Com um elenco experiente 
e talentoso, o Salerno visa os 
títulos: goleiros: Dida e Allan, 
zagueiros: Tiuí, Tristão, Tega, 
Pachola, Lukinha e Robinho, 
laterais: Eric e João Vitor, vo-
lantes: Damata, Walcker, Rick, 
Wellington, Lelê, Juliano, Ri-
valdinho e Joãozinho, meias: 
Paulinho, Biro e Gui Paiva e 
atacantes: Gustavinho, Wg, 
Matheus, Gui Manga, Pedro-
so e Thiago Bento.

Comandado pelos técnicos 
Ronaldo e Demir, e diretores 
Gil e Ronaldo, o Salerno é um 
dos favoritos ao título.

Esporte Clube União Salerno: uma 
história de superação e determinação

fotos: divulgação

O Projeto Manganal, 
fundado em 3 de julho 
de 2005 na antiga favela 
do Jardim São Domingos, 
em Sumaré, é uma ini-
ciativa dedicada a trans-
formar v idas por meio 
do esporte. Criado com 
o propósito de oferecer 
lazer e afastar crianças 
e adolescentes de sete a 
16 anos das ruas.

A ação busca contribuir 
para a formação de caráter 
e cidadania, sempre trans-
mitindo mensagens de fé 
e ensinamentos positivos.

No próximo dia 14 de de-
zembro, o projeto realizará 
sua tradicional confraterni-
zação de fim de ano, às 8h, 
no Campo do Jardim Cam-

po Belo. O evento é uma ce-
lebração do espírito espor-
tivo e da união promovida 
pela iniciativa, reunindo os 
participantes em partidas 
de futebol e momentos de 
integração.

Transformação sem 
fins lucraTivos
Sem recursos próprios 

ou fins lucrativos, o Proje-
to Manganal depende do 
apoio da comunidade e 
de doações para viabilizar 
suas atividades e eventos. 
Ao longo de sua trajetória, 
já impactou a vida de cen-
tenas de jovens, mantendo 
como prioridade o comba-
te às drogas e a promoção 
de valores sólidos.

como ajudar
Os organizadores do 

evento convidam a comu-
nidade a colaborar com 
doações de refrigerantes 
ou contribuições financei-
ras via PIX (19971542862). 
Todo apoio é fundamental 
para manter o projeto ativo 
e realizar momentos como 
a confraternização.

Para mais informações, 
os interessados podem en-
trar em contato pelo telefo-
ne (19) 97154-2862.

Reprodução (Foto: Redes 
sociais)

Projeto Manganal: uma 
história de fé, esporte e ci-
dadania que transforma vi-
das em Sumaré.

A Secretaria Municipal 
de Inclusão, Assistência e 
Desenvolvimento Social 
de Sumaré, liderada pela 
secretária Patrícia Pavan, 
recebeu uma importan-
te doação de materiais es-
portivos da empresa BRZ. A 
ação foi realizada por meio 
da obra Portal Recantos de 
Lugano, reforçando o com-
promisso da empresa com 
a comunidade.

Os itens doados incluem 
30 coletes de treino ama-
relos, 30 coletes cinzas, 
dez bolas de futebol, dez 
bolas de basquete, dez bo-

las de vôlei, uma escada 
de agilidade, três kits de 
cones para treino, três kits 
de discos chineses, 20 cor-
das de pular e duas bom-
bas de ar para encher bo-
las. Esses materiais serão 
destinados ao Projeto So-
cioesportivo do Bem.

O projeto, conduzido pela 
secretaria, tem como objeti-
vos melhorar a qualidade de 
vida dos participantes, de-
senvolver aptidões esporti-
vas, valorizar raízes cultu-
rais e fomentar a prática es-
portiva como ferramenta de 
transformação social.

Projeto Manganal realiza evento 
de confraternização em Sumaré

Projeto Socioesportivo do Bem de Sumaré 
recebe doação de materiais esportivos da BRZ

Galáticos Futebol 
Clube: uma história 

de paixão e superação
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Neste domingo (1º), o Centro Esportivo receberá as 
semifinais da 2ª Divisão do Campeonato Amador de 
Sumaré. O Galáticos Futebol Clube, fundado em 2006, 
busca seu lugar na final contra o Unidos Conceição 
F.C.A jornada dos Galáticos começou com amistosos 
e torneios locais, evoluindo para o campeonato ama-
dor em 2010. Seus principais feitos incluem: vice-cam-
peão da Série Bronze (2014) e reconhecimento como 
um dos melhores técnicos e dirigentes do esporte ama-
dor (2013). O Galáticos FC homenageia seu fundador e 
ex-técnico, Joãozinho, que dedicou sua vida ao espor-
te amador. Sua paixão e liderança inspiram a equipe.

Não perca a partida. Domingo, 1º de dezembro, 
13h30, no Centro Esportivo.

cerimÔnia
A cerimônia de entre-

ga contou com a presença 
de Patrícia Pavan, secre-
tária municipal; Vanessa 
de Freitas Avelar Teixeira 
Morais, analista de quali-
dade da BRZ; e Izabela Ro-
drigues Gomes Batista, en-
genheira de campo da em-
presa. Durante o evento, 
os representantes destaca-
ram a importância da par-
ceria público-privada para 
fortalecer iniciativas que 
beneficiem a população.

Para mais informações 
sobre o Projeto Socioespor-
tivo do Bem e outras ações 
promovidas pela Secretaria 
Municipal de Inclusão, As-
sistência e Desenvolvimen-
to Social, entrar em conta-
to a secretaria.



OClube União Cultu-
ral XVI de Dezem-
bro foi fundado no 

dia 21 de março de 1952, 
com o nome de União Ope-
rária Sumareense. Sua ede 
social ficava na Praça da Re-
pública n.12. Era o primeiro 
salão da praça, do lado di-
reito para quem sobe. Es-
se prédio foi demolido para 
o alargamento da Avenida 
Júlia Vasconcellos Bufarah.

A primeira diretoria era 
composta das seguintes 
pessoas: Presidente - Ál-
varo Lopes Siqueira (mili-
tar); Vice-Presidente - José 
Zagui (pedreiro); Primeiro 
Secretário - Francisco Ca-
milo Giaj-Levra (italiano de 
nascimento e ferroviário); 
Segundo Secretário - Hec-
tore Menuzzo (motorista); 
Primeiro Tesoureiro - Mau-
ro Zagui (barbeiro); Segun-
do Tesoureiro - Florisvaldo 
Pereira de Barros (tecelão); 
Chefe do Departamento de 
Assistência e Beneficência 
- Arlindo Catozzi (tecelão); 
Chefe do Departamento de 
Cultura e Divulgação - José 
Pereira (ferroviário); Che-
fe do Departamento de Re-
creação - Américo Novelet-
ti (trabalhador).

Francisco Camilo Giaj-
-Levra foi um dos princi-
pais mentores que levou à 
criação do clube. Por muito 
tempo ele participou da So-
ciedade Italiana de Sumaré, 
que congregava os italianos 
de Sumaré, como ele. Polê-
mico, Giaj-Levra não acei-
tava a fusão da sua entidade 
(rebatizada com o nome de 
Grêmio Esportivo Paulista), 
com o Clube Recreativo e 
Esportivo Alliança, que deu 
origem ao Clube Recreativo 
Sumaré, em 1950. Já com 
a União Operária Suma-
reense constituída, ele ela-
borou um violento manifes-
to contra essa fusão, através 
de seus costumeiros folhe-

tos, denominados “Boletim 
Framillista”, em alusão ao 
seu pseudônimo (Framil-
lo). Depois disso, aposen-
tado da Cia.Paulista de Es-
tradas de Ferro, ele mudou-
-se de Sumaré.

Outro personagem im-
portante do clube foi o sr. 
José Pereira. Ferroviário 
como Giaj-Levra, carre-
gou a União Operária até o 
aparecimento de um gru-
po de pessoas interessa-
das em revitalizar o clube 
(José Miranda e Luiz Fali-
vene, entre outros). Foi aí 
que surgiu o União Cultu-
ral XVI de Dezembro. 

A sede da União Operá-
ria era alugada. No dia 23 
de outubro de 1953 o pre-
sidente Álvaro Lopes Si-
queira endereçou um ofí-

cio à Prefeitura Municipal 
de Campinas solicitando a 
doação de um terreno no 
final da rua Antônio Jorge 
Chebabi, na Vila Leontina. 
Lembremo-nos que nessa 
época Sumaré era distrito 
de Campinas.

Como justificativa, o pre-
sidente colocou no oficio as 
seguintes palavras:

“A União Operária Su-
mareense, cuja finalidade é 
de reunir, fora do âmbito de 
suas ocupações habituais, 
trabalhadores de ambos 
os sexos e de qualquer na-
cionalidade, regularmen-
te inscritos como sócios, a 
fim de promover e velar pe-
lo são emprego das horas li-
vres do trabalho, com insti-
tuições aptas a desenvolver 
e aperfeiçoar sua capacida-

José Pereira

Francisco Camilo Giaj Levra

V Falecimentos V

De 15 a 25 De novembro De 2024

Dia 15 De novembro De 2024

Milquisidez Cordeiro da Silva, 56 anos
Valentina Domiciano, 82 anos

Espedito de Jesus Andrade, 56 anos
Tânia Aparecida Frutuoso, 62 anos

Dia 16 De novembro De 2024

Maria Luiza Estácio, 77 anos
Necy Maria de Santana, 71 anos

Sebastião Sinésio de Souza, 61 anos
Nicy Pupo, 94 anos

Dia 17 De novembro De 2024

Marisa Uema, 69 anos
Célia Maria Pereira, 61 anos

José Lopes da Silva Filho, 92 anos

Dia 18 De novembro De 2024

Willian Fernandes, 71 anos

Dia 19 De novembro De 2024

Natal Francisco Jordão, 73 anos
Jair Raimundo de Linhais, 79 anos
Mozart de Souza Araújo, 66 anos

Ravi Miranda dos Santos, 2 Meses

Dia 20 De novembro De 2024

Maria Aparecida Sanches, 68 anos
Erodino Rocha dos Santos, 84 anos

Amerita Rosa dos Santos Costa, 93 anos
Ederivaldo da Silva, 52 anos

Mário Oliveira dos Santos, 65 anos

Dia 21 De novembro De 2024

Roseli Nunes Gonçalves 
Azevedo Motta, 52 anos

Agidalte Aparecido Cardoso, 68 anos
Jurandir Pereira da Costa, 69 anos

Dia 22 De novembro De 2024

Milton Aparecido Marques, 78 anos
Aparecida Campos Oliveira, 85 anos

Francisco Batista Ribeiro, 70 anos 
Ruth de Paiva Kaiser, 92 anos

Jurandir Barbosa de Miranda, 63 anos
Jailson Simões da Silva, 47 anos
Aparecida Steck Silva, 99 anos

Jussara das Graças Santana, 74 anos
Álvaro Ferreira Gomes, (idade não informada)

Dia 23 De novembro De 2024

Naide Matias dos Santos, 62 anos
Reginaldo da Silva, 68 anos

Dia 24 De novembro De 2024

Josefa Ferreira C., 87 anos
Jorge Iria de Paula, 84 anos

Gerson José Gomes Pereira, 78 anos

Dia 25 De novembro De 2024

Antônio Henriques, 63 anos

Colaboração: Cemitério da Saudade de Sumaré

As origens do Clube União
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Alaerte Menuzzo

Professor de História e 
Diretor da Pró-Memória

de moral, intelectual e físi-
ca, está instalada em uma 
pequena casa de aluguel, 
imprópria para os seus 420 
associados e para o funcio-
namento dos seus Depar-
tamentos, que são: de As-
sistência e Beneficência, de 
Cultura e Divulgação e de 
Recreação, incluindo fute-
bol. Eis, portanto, sr. Pre-
feito, a necessidade de pos-
suirmos uma sede própria e 
espaçosa. Mas como isso é 
possível aos trabalhadores 
de Sumaré, se os ganhos são 
(como em toda parte) sufi-
cientes somente para sus-
tentar malmente a família 
? Recorrer aos que podem 
nos auxiliar é a finalidade 
do presente, que dirigimos 
a V.Exa., rogando-lhes en-
carecidamente de deitar so-
bre a nossa novel sociedade 
o seu benfazejo, carinhoso, 
patriótico e amigo olhar de 
trabalhista, amparando-a 
com sua elevada posição”. 

O prefeito de Campinas 
era o Dr. Antonio Mendon-
ça de Barros. Os 420 asso-
ciados eram realmente pes-
soas simples. A União Ope-
rária era o clube do “po-
vão”. Seus bailes eram fre-
qüentados por operários 
em sua maioria, sem res-
trições ou discriminações. 

O pedido foi analisado 
com atenção pela munici-
palidade campineira. Ao fi-
nal, foi cedido ao clube uma 
área de 2.557,10 m2, em re-
gime de comodato, pelo 
prazo de 15 anos. Que se 
transformou em doação de-
finitiva, pela Prefeitura Mu-
nicipal de Sumaré, depois 
de sua instalação, em 1955.



fotos: pró-memória sumaré
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DOUTOR HÉRCULES

CARNAVAL DO RECREATIVO

FESTA JUNINA

ANTIGA ESTAÇÃO RODOVIÁRIA

Doutor Hércules Leite Amaral era casado com Regina Campo 
Dall´Orto. Clinicava em Sumaré. Foi Secretário Municipal de Saúde. 

Infelizmente morreu muito cedo. Era uma pessoa muito 
querida pelo atendimento personalizado que dava a seus clientes. 

O registro mostrado é da década de 2000.

João Moreira, 
presidente 
do Clube 
Recreativo 
Sumaré, 
entrevista 
Milton Luiz 
Pazetti, um 
dos foliões 
do Carnaval 
promovido 
pela 
agremiação 
em sua sede 
social, na 
Avenida 
Rebouças. Ao 
lado deles, 
a esposa de 
João, Leila. 

Fotografia 
de uma festa 
junina do Clube 
Recreativo 
Sumaré, 
realizada em 
sua antiga sede 
social, na rua 
Antônio Jorge 
Chebabi, na 
década de 1950. 
Infelizmente não 
conseguimos 
descobrir o 
nome da pessoa 
do centro; as 
outras moças são 
Sirlei Dedona e 
Odila Cia. 

Fotografia do início da década de 1960 da antiga Estação 
Rodoviária da Praça da República, que foi construída e inaugurada 

no governo do Dr. Leandro Franceschini (1959 a 1962). Cabiam 
apenas 4 ônibus. No lado esquerdo existia uma lanchonete; no lado 

direito uma sala de espera e um guichê de atendimento de passageiros. 
Ao fundo, do lado direito, vê-se o prédio do então Ginásio 

Estadual. Entre ele e a Rodoviária, uma antiga “jardineira”. 

NIVALDO FOFFANO

CARLOS FERRAZ DOS SANTOS

Nivaldo 
Foffano 

era um dos 
filhos de 
Ernesto 

Foffano. 
Ele foi um 

dos grandes 
goleiros de 

Sumaré, 
jogando 

pelo Clube 
Recreativo 

e Esportivo 
Alliança. 

Depois de 
casado com 

Geni Fávero, 
tornou-

se um dos 
grandes 

empresários 
de Sumaré, 
no ramo de 

postos de 
combustíveis. 

Carlos Ferraz 
dos Santos era 
ferroviário da 

Cia. Paulista 
de Estradas de 
Ferro. Por um 

bom tempo foi 
chefe da estação 

da Ibicaba, 
vilarejo próximo 
a Limeira. Nesta 

foto da década 
de 1940 ele 

aparece com a 
esposa Idalina 

Pedroni Ferraz 
dos Santos 
e os filhos 

Nilson Ferraz 
dos Santos e 
Neila Ferraz 

dos Santos. 
Idalina era 

uma das filhas 
de Marcelo 

Pedroni.

jornaltribunaliberaldesumare



Diego Trevisan, é 
ator, diretor e ges-
tor cultural e traba-

lha com atividades artísticas 
em Sumaré desde os 13 anos 
(começou no ano de 1.998). 
Sua trajetória teve início 
como integrante do elen-
co do Grupo Experimental 
Maktub (1998) regido pelo 
eterno e emblemático dire-
tor teatral sumareense, Moi-
sés Allon, no qual permane-
ceu durante seis anos.

Logo após, ingressou no 
curso de Artes Cênicas, pela 
UEL (Universidade Estadual 
de Londrina, em 2006). O ar-
tista disse “senti a necessida-
de de alçar novos voos, pre-
cisava me aperfeiçoar na ar-
te de representar, desejava 
ser ator, estar nos palcos”.

Dentro da universida-
de perpassou por algumas 
pesquisas científicas, sen-
do a mais importante para a 
sua trajetória o Projeto Indí-
cios do Corpo Pós-Moderno 
– coordenado pelo professor 
doutor Aguinaldo de Souza.

Na Universidade de Artes 
Cênicas fundou em 2008 o 
Grupo Teatral CIA 7, a par-
tir da prática do Projeto de 
Pesquisa em Ensino Análi-
se Ativa: Um experimento 
da Direção Teatral – minis-
trado pela professora mes-
tre Adriane Gomes – onde 

se constituiu como dire-
tor e ator, com o espetácu-
lo ‘Mundo Cão’. Em conco-
mitância iniciou em 2009 o 
trabalho como ator no es-
petáculo ‘Movimento Mí-
nimo’, ministrado pela pro-
fessora mestre Ceres Vitto-
ri na prática do Projeto de 
Ensino ‘Práticas de Ence-
nação’, ambos espetáculos 
passaram por festivais pe-
lo Brasil todo, sempre sen-
do aclamados e recebendo 
premiações.

“Foi um momento muito 
especial passar pela faculda-
de, me dedicar 24 horas pa-
ra a arte, respirar arte, este 
empenho gerou alguns re-
sultados e estes foram reco-
nhecidos com premiações, 
muito grato pela trajetória 
vivenciada”, diz o ator Die-
go Trevisan.

E no ano de 2012 dirigiu 
a construção do espetácu-
lo ‘Morto, Logo Existo’, es-
te projeto trazia um tema 
de extrema relevância para 
a sociedade, abordava so-
bre o tráfico de órgãos, esta 
obra artística ganhou diver-
sos prêmios pelo Brasil e foi 
neste momento que Trevi-
san foi convidado a se apre-
sentar em sua terra natal e 
participou do Curta Ce-
nas (Festival de Peças Cur-
tas de Sumaré) e ministrou 

uma Oficina, angariando os 
prêmios de Melhores atores 
(Cris Cais e Alexandre Zam-
pieri), Melhor Direção (Die-
go Trevisan), Melhor Sono-
plastia e Melhor Espetáculo.

“Receber prêmios na ci-
dade que nasci, que apren-
di tanto, teve um sabor dife-
rente, com esta experiência 
senti necessidade de voltar, 
de contribuir com a cultura 
da cidade, como responsabi-
lidade social de trazer para 
cidade toda experiência que 
tive em Londrina e devolver 

para minha terra um pou-
co de cultura e arte”, conta.

Em 2013 ele voltou para 
Sumaré e foi convidado a 
participar da Secretaria de 
Cultura de Sumaré, na qual 
exerceu a função de geren-
te de desenvolvimento cul-
tural, sendo gestor cultural 
de projetos artísticos e cul-
turais e coordenador geral 
de eventos como: Curta Ce-
nas, Paixão de Cristo, Ge-
leia Com Mel, Aniversário 
de Sumaré, Natal de Luz e 
muitos outros projetos, ten-

do contribuído muito para o 
desenvolvimento cultural e 
artístico da cidade.

“Foi muito especial pas-
sar por uma gestão defen-
dendo a cultura e abraçan-
do os artistas, aprendi muito 
a administrar grandes proje-
tos e contribuir nestes anos 
todos com a cultura de mi-
nha cidade, durante alguns 
anos deixei o ator de lado e 
me dediquei inteiramente 
ao trabalho de gerir a cultu-
ra e movimentar a classe ar-
tística, fizemos muitos pro-

Artista Sumareense tem 26 anos 
de contribuição para a cidade

Mais apaixonada, se é 
que é possível!

Eu sabia que Nação 
Tomada pelo Medo 
seria um livro espe-

cial, mas não estava pre-
parada para o que senti ao 
abrir suas páginas. Para al-
guém que tem Radiohead 
como trilha sonora desde 
que é possível se lembrar, 
acompanhando cada no-
va fase da banda e da vi-
da como se fosse um even-
to catártico, é surreal ter 
em mãos algo tão íntimo, 
quase como se estivesse 
lendo o diário de Thom 
Yorke e Stanley Donwood. 
Não é só um livro — é um 
portal direto para o uni-

Dica de Leitura: Nação 
Tomada Pelo Medo

(Thom Yorke & Stanley Donwood)
Editora: Darkside Books @darksidebooks  l  Páginas: 176 SOBRE O AUTOR

SOBRE O IlUSTRADOR

Biografia

Meu sonho é ter inde-
pendência financeira e 
entrar para o BBB. Tra-
balho na internet há mais 
de dez anos criando con-
teúdo de humor, dança 
entre outros.

Tenho quase 700 mil se-
guidores no Kwai, no Tik 
Tok tenho 2,1 milhões e no 
Instagram outros 323 mil.

Sou mãe de três meni-
nos e avó de uma meni-
na, sou casada há 18 anos, 
atualmente me divido em 
trabalhar no mercado que 
é da família e a Internet.

Amo balada (apesar de 
que estou evitando há me-
ses por conta da violên-
cia no Rio) tenho preferi-
do passeios durante o dia. 
Atualmente jogo futebol 
feminino toda quinta-fei-
ra, no Caps Futebol Clube.

Moro em Belford Ro-
xo (RJ), tenho 41 anos e 
o meu objetivo aqui nas 
plataformas é trabalhar 
fazendo publicidade para 
que, a partir daí, eu consi-

Michele Cristina Oliveira

ga viver da internet. Danço e 
faço academia de três a qua-
tro vezes por semana.

links das minhas páginas:
Tik tok : www.tiktok.com/@
michele_rj
Kwai : Neste Vlogger 
compartilho muitos vídeos 
legais! Venha conferir!
https://k.kwai.com/u/@
Michele_rj/sCko62kE
Facebook 100 mil seguidores: 
Michele Cristina Oliviera
Instagram: 
Michelecristinaoficial

Cultura em Foco
Redação  WESlEy SIlvAPÁgiNa 12 tribunaliberal.com.br

assessoria.culturasumare@gmail.com
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jetos saírem do papel, além 
dos eventos, reformamos o 
teatro, recebemos todos os 
projetos que desejavam se 
apresentar por leis de incen-
tivo, levamos cinemas para 
os bairros, saraus para to-
das as regiões, todos os ti-
pos de oficinas de diversos 
segmentos artísticos, ouvía-
mos as necessidades dos ar-
tistas, foi uma luta grande, 
mas cheia de conquistas, fi-
zemos a Conferência de Cul-
tura e o primeiro conselho 
de Cultura de Sumaré, mui-
to orgulho de ter contribuí-
do com o desenvolvimento 
cultural da cidade”, pontua.

Em 2016 saiu da gestão 
pública e fundou a empre-
sa Bilateral Filmes, realizan-
do diversas obras artísticas 
e publicitárias para a cidade 
de Sumaré e Região Metro-
politana de Campinas.

Agora, depois de nove 
anos de trajetória, realizou 
alguns números de grande 
relevância cultural, com a 
empresa desenvolveu seis 
curtas metragens com o 
projeto ’Fragmentos’, com 
artistas sumareenses, con-
cretizou mais de 250 peças 
audiovisuais publicitárias, 
de 2016 a 2018, apresentou 
o programa de web ‘Na Me-
trópole’ (diário de notícias 
culturais da região).

No ano de 2022 ganhou 
a medalha ‘Dorival Gomes 
Barroca’ pela contribuição 
artística para a cidade de Su-
maré, entregue pela Câmara 
dos vereadores do município.

Em 2024 realizou três cur-
tas-metragens pela Lei Paulo 
Gustavo, como diretor e ator.

verso distorcido e subli-
me que eles criaram.

Ler os rabiscos, anota-
ções e cartas trocadas du-
rante o processo de cria-
ção de Kid A e Amnesiac 
é como ter acesso ao cére-
bro fragmentado do Thom 
Yorke, e eu não consigo pa-
rar de surtar com isso! Sou 
apaixonada por esse ho-
mem e se você me conhe-
ce um pouquinho sabe dis-
so! É como se todas aque-
las letras enigmáticas que 
eu sempre cantei (e às ve-
zes nem sabia exatamente 
o que significavam) estives-
sem se revelando um pou-
co mais. E, sério, a maneira 
como ele escreve é absur-
damente crua, uma mistu-
ra de angústia e beleza que 
só ele consegue transmitir. 
É um soco no estômago em 
forma de poesia.

E as ilustrações de Stan-
ley Donwood? Esse ho-
mem é um gênio e criou 
um caos visual que pare-
ce feito para nos engolir. 
Eu fiquei parada olhando 
cada detalhe, tentando en-
tender o que se passava na 
cabeça dos dois naquela 
época. É insano como as 
artes que ele criou casam 
perfeitamente com a pa-
ranoia e o estranhamen-
to do mundo que a banda 
sempre nos apresentou. E 
se ler esse livro já não fos-
se uma experiência absur-
da o suficiente, a DarkSide 
Books preparou uma play-
list especial no Spotify pa-
ra acompanhar a leitura.

Ler Nação Tomada pelo 
Medo com essa trilha so-
nora ao fundo é simples-
mente sensacional. É como 
se o livro, a música e o es-

pírito da banda se fundis-
sem em uma experiência 
única. Cada página ganha 
uma camada extra de sig-
nificado quando você está 
imerso nas batidas descon-
certantes de “Everything In 
Its Right Place” ou nas at-
mosferas etéreas de “How 
to Disappear Completely”. 
Sério, é de arrepiar!

Se você, assim como eu, 
já chorou ouvindo “Exit 
Music (For a Film)” e já se 
sentiu perdido (mas es-
tranhamente confortável) 
nas atmosferas distópicas 
criadas por Radiohead, vo-
cê PRECISA ler esse livro. 
Ele é feito para nós, fãs que 
nunca se cansam de mer-
gulhar nas camadas e ca-
madas de significado que 
Thom Yorke e sua banda 
colocam em cada palavra 
e em cada nota.

Nação Tomada pelo Me-
do é a experiência mais pró-
xima que temos de estar no 
estúdio com eles, vendo to-
da a loucura e a genialidade 
acontecer. É uma carta de 
amor para os fãs que sempre 
estiveram lá, tentando deci-

frar cada linha, cada melo-
dia. Eu mal consigo acredi-
tar que tenho isso em mãos, 
estou completamente ob-
cecada. É um dos melhores 
presentes que nós, fãs de-
votos, poderíamos receber!! 
Obrigada @darksidebooks!

Thom Yorke é músico e artista, mais conhecido como vocalista e 
compositor da banda Radiohead.

Stanley Donwood é designer gráfico, artista e escritor. Ele publicou 
três coletâneas de histórias e trabalha com o Radiohead desde 1994, 
produzindo todas as artes de seus álbuns e materiais promocionais.

Vou ficar muito feliz se me escreverem contando o que acharam 
da leitura!! E se por acaso quiserem alguma leitura específica, podem 
me pedir pelo email!! Boa semana e ótimas leituras!!
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